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Le président de la République préside une réunion 
du Conseil des ministres

Le président de la République décerne la médaille “Achir” 
de l’ordre du mérite national au ministre de l’Habitat

L’Algérie disposée à se tenir aux côtés de la Syrie 
en cette étape charnière de son histoire

Saïd Chanegriha se rend aux entreprises Bharat Forge Limited 
et Larsen And Toubro

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi régissant les activités 

minières, aux nouvelles mesures 
liées à la retraite des enseignants 
et professeurs d’éducation 
nationale et à des exposés se 
rapportant à d’autres secteurs, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, en ce moment, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi régissant les activités 
minières et à des exposés sur 
les mécanismes de prise en 
charge des femmes victimes 

de violence et les nouvelles 
mesures liées à la retraite des 
enseignants et professeurs 
d’éducation nationale ainsi que 
la situation des sports collectifs 
et du sport d’élite”, lit-on dans 
le communiqué de la Présidence 
de la République.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

récipiendaire de la médaille 
de l’Ordre du mérite national 
au rang “Sadr”, a décerné la 
médaille de l’Ordre du mérite 
national au rang de “Achir” 
au ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, M. 
Mohamed Tarek Belaribi, pour 
ses efforts constructifs dans la 
promotion de ce secteur vital, 

a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
La cérémonie s’est déroulée 
au Palais d’El Mouradia, en 
présence du “Premier ministre, 
du Directeur du Cabinet à la 
présidence de la République, du 
Secrétaire général à la Présidence 
de la République, ainsi que 
de nombre de conseillers à la 
présidence de la République et 
des membres du Gouvernement”.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, a 
exprimé, samedi à Damas, la 
“pleine” disposition de l’Algérie 
à se tenir aux côtés de la Syrie en 
cette étape délicate et charnière 
de son histoire, et ce dans le cadre 
de la visite qu’il effectue en Syrie 

en qualité d’envoyé spécial du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse, animée 
conjointement avec le ministre 
syrien des Affaires étrangères du 
gouvernement de transition, M. 
Assad Hassan al-Shaibani, M. 
Attaf a indiqué que l’audience 
que lui a accordée le président 

de la République arabe syrienne 
durant la période de transition, 
M. Ahmed Al-Charaa, a été 
l’occasion de lui remettre une 
lettre de son frère, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans laquelle il lui 
a renouvelé ses félicitations à 
l’occasion de sa prise de fonction 
en tant que président, durant 
la période de transition, de la 

République arabe syrienne, pays 
frère.

L’Algérie, ajoute M. Attaf, 
“est disposée à développer sa 
coopération bilatérale avec la 
Syrie, pays frère, notamment en 
matière d’énergie, de coopération 
commerciale, d’investissement, 
d’urbanisme et dans tous les 
domaines à même de constituer 
un jalon dans l’édification de la 
coopération algéro-syrienne”.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du 

ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP) s’est 
rendu, samedi, au 4e jour de sa 
visite officielle en République 
d’Inde, aux entreprises Bharat 
Forge Limited et Larsen And 
Toubro, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Au quatrième jour de sa visite 
en République de l’Inde, sur 
invitation de Monsieur le 
Général d’Armée Anil Chauhan, 
Chef d’Etat-Major de la Défense 
des Forces armées indiennes, 

Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Ministre 
délégué auprès du Ministre de la 
Défense nationale, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire et la délégation 
militaire de haut niveau qui 
l’accompagne, se sont rendus, 
ce samedi 08 février 2025, aux 
entreprises Bharat Forge Limited 
et Larsen And Toubro”, précise 
le communiqué.
A l’entame, le Général d’Armée 
s’est rendu à la société Bharat 
Forge Limited, où il “s’est 
enquis du haut niveau atteint 
par cette société, notamment 
dans le domaine de la sidérurgie, 
des véhicules militaires et de 

l’industrie de défense, et laquelle 
jouit d’une grande renommée 
dans le domaine de l’ingénierie 
technologique”, ajoute la même 
source.
“Monsieur le Général 
d’Armée et la délégation qui 
l’accompagne ont écouté les 

explications relatives aux 
capacités de cette société dans 
la confection, la production 
et l’entretien des systèmes 
d’artillerie et des véhicules 
blindés. Les deux parties ont, 
ensuite, passé en revue les 
perspectives de coopération dans 

le domaine de la coproduction 
et du transfert de technologies, 
avant que la délégation militaire 
algérienne ne visite certains 
pavillons de cette société, où 
des explications détaillées leur 
ont été fournies sur ses diverses 
divisions, notamment sur les 
systèmes robotiques assistés par 
Intelligence Artificielle, ainsi 
qu’une exposition afférente à 
ses différentes productions”, 
poursuit le communiqué.
A l’issue, le Général d’Armée a 
procédé à la plantation d’un arbre 
dans l’enclos de cette société 
en témoignage à la solidité des 
relations d’amitié entre l’Algérie 
et l’Inde.
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FP :
Une convention pour promouvoir l’entrepreneuriat 

chez les diplômés

Le ministre des transports annonce de grands projets :
Extension du métro, nouvelle ligne ferroviaire et modernisation 

des routes en 2025-2026

Versement des pensions de retraite : 
La CNR propose 2 options aux retraités

Le ministre des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base, 

Lakhdar Rekhroukh, a annoncé 
plusieurs avancées majeures 
dans le domaine des transports et 
des infrastructures. 
Entre l’extension du métro 
d’Alger, le lancement d’une 
ligne ferroviaire stratégique 
ainsi que l’amélioration des 
réseaux routiers, ces projets 
visent à moderniser les 
infrastructures du pays et à 
soutenir son développement 
socioéconomique.
Deux nouvelles extensions du 
métro d’Alger livrées en 2026

Le métro d’Alger s’apprête 
à connaître une expansion 
significative avec la mise en 
service de deux nouvelles lignes 
au cours du second semestre 
2026. 
Ces extensions concernent les 
lignes Aïn Naâdja-Baraki et El-
Harrach-Université des Sciences 
et de la Technologie Houari 
Boumediene (USTHB).

M.Rekhroukh a affirmé que 
les équipes ont déjà achevé 
les travaux de génie civil sur 
ces lignes et poursuivent à un 
rythme soutenu l’installation des 
équipements et des systèmes.
À terme, la ligne El-Harrach-
USTHB constituera la première 
phase de l’extension du métro 
vers l’aéroport international 
d’Alger.
Actuellement, le réseau du 
métro d’Alger s’étend sur 19 
km et relie la Place des Martyrs 
à Bachdjarah, Aïn Naâdja et 
El-Harrach. Avec l’ajout des 
nouvelles extensions, la longueur 
du réseau atteindra 33 km. 
À plus long terme, les autorités 
ambitionnent d’étendre le métro 
sur 90 km, renforçant ainsi la 
mobilité urbaine et réduisant la 
congestion routière.

Un projet ferroviaire 
stratégique : 

Alger-Tamanrasset 
en chantier dès 2025

Autre annonce majeure du 
ministre : le lancement en 2025 

des travaux de la ligne ferroviaire 
Alger-Tamanrasset, un projet 
prioritaire pour le gouvernement. 
Il vise à relier le nord et le sud 
du pays, facilitant ainsi les 
échanges économiques et les 
investissements dans des wilayas 
stratégiques comme El Meniâa et 
Adrar, notamment dans le secteur 
agricole.
Le premier tronçon, entre 
Boughezoul et Kasr El Boukhari, 
sera entamé dans les prochains 
jours, tandis que les autres 
sections suivront en 2025. 
Ce projet s’inscrit dans une 
dynamique de développement 
des infrastructures ferroviaires, 
avec une cadence accélérée 
pour plusieurs autres lignes en 
cours, comme celle reliant Ghar 
Djebilet (Tindouf) à Béchar, 
qui pourrait être livrée avant les 
délais contractuels.
Par ailleurs, la ligne ferroviaire 
dédiée au transport du phosphate 
à l’est du pays sera finalisée 
au premier semestre 2027, 
contribuant ainsi à l’essor du 

secteur minier et industriel.
Amélioration des infrastructures 
routières et portuaires

Le ministère des Travaux 
publics s’engage également 

dans l’amélioration des 
infrastructures routières

Parmi les projets en cours figurent 
la finalisation de la pénétrante 
autoroutière de Batna, prévue 
pour la fin du premier semestre 
2025, et la reprise des travaux 
de la pénétrante de Guelma dès 
cette année.
Concernant l’extension du port 
de Djen Djen (Jijel), les équipes 
ont déjà livré un tronçon de 27 
km, et elles prévoient d’achever 
les autres sections en 2026.
Ce projet vise à renforcer 
les capacités portuaires et à 
améliorer la logistique du 
commerce maritime en Algérie.

Des exigences accrues pour 
la qualité et l’efficacité des 

projets
Lors de la réunion avec les 
directeurs des travaux publics et 
les cadres du secteur, le ministre 

a insisté sur la nécessité d’une 
meilleure gestion des projets. Il a 
souligné l’importance :
•D’un encadrement rigoureux 
des études préalables afin d’éviter 
les surcoûts et les réévaluations 
budgétaires.
•D’un contrôle strict de la qualité 
des travaux, garantissant le 
respect des délais et des normes.
•De l’adoption de solutions 
innovantes, notamment pour 
adapter les infrastructures aux 
conditions climatiques des 
wilayas du sud.
Concernant le dédoublement des 
routes, il a précisé que le ministère 
déterminera les axes prioritaires 
en fonction de leur importance 
stratégique, du trafic ainsi que 
du volume de poids lourds. Les 
autorités réalisent actuellement 
une étude nationale pour élaborer 
un programme d’exécution fondé 
sur ces critères.

La Caisse Nationale des 
Retraites (CNR) vient de 
révéler une mesure qui 

facilitera le quotidien de milliers 
d’anciens travailleurs algériens. 
Ces derniers ont la possibilité de 
choisir et de modifier la méthode 
de réception de leur pension de 
manière simple et rapide.
Sur sa page Facebook, la CNR 
a rappelé que les bénéficiaires 
des pensions peuvent opter 
pour le mode de versement qui 
leur convient le mieux, selon 
leurs préférences et besoins 
quotidiens.
En effet, la Caisse Nationale 
des Retraites intensifie ses 
efforts pour moderniser et 

améliorer l’accessibilité aux 
services publics en Algérie. 
Ainsi, faciliter le quotidien 
des retraités algériens. Que ce 
soit à travers la limitation des 
déplacements aux agences, grâce 
à son application RetraiteDZ 
qui regroupe une panoplie de 
fonctionnalités pratiques. Ou par 
la simplification des démarches 
administratives, notamment le 
choix du canal de versement des 
pensions.

CNR : 
Versement de la retraite sur 
compte bancaire ou postal, 

à vous de choisir !
La CNR a annoncé aujourd’hui, 
09/02/2025, que les retraités 

ont la possibilité de choisir le 
canal par lequel ils reçoivent 
leur pension. Deux options sont 
offertes :
•Passer d’un compte postal à 
un compte bancaire : il suffit de 
fournir le numéro d’identification 
bancaire (RIB) pour effectuer le 
transfert vers un compte bancaire 
;
•Passer d’un compte bancaire à 
un compte postal : de même, pour 
ceux qui préfèrent recevoir leur 

pension sur leur compte postal, il 
leur suffit de communiquer leur 
numéro d’identification postal 
(RIP) ;
Cette possibilité permet de 
garantir une plus grande souplesse 
et de répondre aux besoins variés 
des retraités, qu’ils privilégient la 
sécurité d’un compte bancaire ou 
la simplicité d’un compte postal.
Par ailleurs, la Caisse Nationale 
des Retraites invite les retraités 
à suivre de près toute actualité 
relative à leurs droits et à leurs 
prestations. Pour ce faire, il 
suffit de s’abonner à la chaîne 
YouTube de la CNR (cliquez-ici) 
et d’activer les notifications. Un 
geste simple qui permet de rester 

à jour sur les nouvelles mesures 
et les évolutions des conditions 
de vie des retraités en Algérie. 
Vous y trouverez également 
différents tutoriels, expliquant 
en détails l’utilisation de ses 
différents services, notamment 
ceux disponibles sur son 
application, RetraiteDZ.
En somme, cette mesure, que 
la CNR vient de rappeler, offre 
plus de liberté et de praticité aux 
retraités. Ainsi, elle témoigne 
de la volonté de simplifier les 
démarches administratives et de 
rendre la gestion des pensions 
plus adaptée aux besoins de 
chacun.

Une convention-cadre 
a été signée, samedi 
à Alger, pour “la 

promotion de l’entrepreneuriat 
chez les diplômés de la formation 
professionnelle (FP)”, à travers 
la mise en place d’une série de 
mesures pour la promotion et le 
développement des compétences 
dans ce domaine.
La convention a été signée par 
le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine El Mahdi Oualid et 
le ministre de l’Economie de 

la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
Noureddine Ouadah, pour 
renforcer la coordination 
entre ces deux secteurs pour 
encourager l’entrepreneuriat 
chez les diplômés de la formation 
professionnelle, prendre des 

mesures en vue de développer les 
compétences dans ce domaine et 
d’assurer l’accompagnement au 
profit des porteurs de projets.
Cette convention comprend 
plusieurs axes dont “la mise 
en place des programmes de 
formation visant à mettre en avant 
l’importance du système d’auto-
entrepreneur, ainsi que la création 
de centres pour le développement 
de l’entrepreneuriat au 
niveau des instituts nationaux 
spécialisés dans la formation 
professionnelle, qui seront 

chargés de la promotion et du 
développement des compétences 
entrepreneuriales chez les 
diplômés de la formation 
professionnelle”, précise M. 
Oualid.
A cette occasion, le ministre 
a évoqué “l’Olympiade des 
métiers” que le secteur de la 
Formation professionnelle 
prévoit d’organiser avant la fin 
de 2025, en vue de “créer une 
atmosphère compétitive entre 
les participants et découvrir les 
talents des stagiaires”.

A son tour, M. Ouadah a affirmé 
que cette convention-cadre 
s’inscrivait dans le cadre “des 
efforts du secteur de l’Economie 
de la connaissance pour 
accompagner les porteurs de 
projets, notamment les diplômés 
de la formation professionnelle, 
dans l’objectif de promouvoir et 
de développer l’entrepreneuriat à 
travers des mesures de soutien et 
d’accompagnement en matière de 
création et de développement des 
micro-entreprises et d’activités 
d’auto-entrepreneurs”.
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Lancement d’une caravane de sensibilisation sur les dangers 
liés aux réseaux sociaux

Une opération policière met hors-jeu un trafiquant 
redouté à Relizane

LA GENDARMERIE AVERTIT:
Minimum 5000 DA d’amende et retrait de permis 

pour le changement de direction sans signalisation 

ACCIDENTS DE LA ROUTE:
 27 morts et 1293 blessés en une semaine

Algérie Télécom a 
annoncé le lancement 
d’une caravane de 

sensibilisation dédiée à la 
prévention aux dangers liés à 
l’utilisation des réseaux sociaux.
Cette caravane de sensibilisation, 
lancée en collaboration avec 
l’Institut national de recherche 
en éducation (INRE), cible plus 
particulièrement les adolescents 
âgés de 13 à 15 ans, “une tranche 
d’âge souvent exposée aux 
risques de contenus inappropriés 

pouvant porter atteinte à leur 
sensibilité affectant ainsi leur 
bien-être psychologique”, précise 
un communiqué rendu public 
dimanche par Algérie Télécom.
Le coup d’envoi de cette 
campagne a été donné 
samedi conjointement par le 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications et celui 
de l’Education nationale, en 
présence du Président-directeur 
général d’Algérie Télécom, 
ainsi que des responsables 

d’organismes publics.
La caravane a pour mission 
d’”informer et sensibiliser les 
jeunes aux bonnes pratiques à 
adopter pour naviguer en toute 
sécurité sur les réseaux sociaux”, 
note Algérie Télécom, ajoutant 
que cette initiative “abordera des 
thématiques essentielles, telles 
que la prévention du harcèlement 
en ligne et l’identification des 
fake-news”.
Dans cette optique, la caravane 
sillonnera plusieurs régions du 

pays où des ateliers pédagogiques 
interactifs seront organisés pour 
accompagner les jeunes à la 
compréhension des enjeux liés 
à l’utilisation quotidienne des 
réseaux sociaux.
Algérie Télécom réaffirme ainsi 
son “engagement citoyen en 
faveur de la protection des jeunes 
utilisateurs des réseaux sociaux, 
en les accompagnant vers une 
utilisation plus sûre et plus 
responsable”.

Les forces de la Police de 
Sécurité Urbaine 4 de 
la wilaya de Relizane 

ont Mené une opération de 
terrain décisive qui a permis 
l’arrestation d’un individu dont les 
agissements inquiétants semaient 
la terreur dans un quartier de la 
ville. Cet individu, soupçonné 
de promouvoir des substances 
psychotropes et d’utiliser des 
armes blanches interdites pour 
intimider les citoyens, est 
désormais l’objet d’une enquête 
judiciaire approfondie.
D’après les informations 
recueillies par les services 
compétents, des renseignements 
précis indiquaient qu’un individu, 
actif dans la promotion de drogues 
illégales, terrorisait la population 
en utilisant des armes blanches 
interdites.

Ces informations ont été 
immédiatement prises en compte 
par les agents de la Police de 
Sécurité Urbaine 4, qui ont lancé 
une opération de surveillance dans 
le quartier concerné.
La rapidité d’intervention a permis 
d’appréhender le suspect aux 
environs de 3 heures du matin dans 
l’un des quartiers de Relizane.
Lors de la perquisition effectuée 
dans le domicile du suspect, les 
agents ont saisi trois poignards de 
formes variées, ainsi qu’une arme 
utilisée pour instaurer un climat 
de peur parmi les habitants. En 
outre, une quantité non précisée 
de substances psychotropes, que le 
suspect était en train de promouvoir 
illégalement, a également été 
confisquée, accompagnée d’une 
somme d’argent provenant 
présumément des profits générés 

par ces activités illicites.
Ces éléments témoignent de 
l’ampleur et de la dangerosité des 
agissements du suspect, qui semble 
avoir exploité ses connaissances 
et ses moyens pour perturber la 
tranquillité publique.
Quelles sont les conséquences 
judiciaires ?
Après avoir rempli toutes les 
procédures légales requises, le 

suspect a été présenté devant 
le Procureur de la République 
de Relizane. Il est désormais 
poursuivi pour plusieurs chefs 
d’accusation, notamment pour 
vente, détention, exposition, 
stockage et distribution illégale 
de stupéfiants, ainsi que pour 
blanchiment d’argent dans le cadre 
d’une organisation criminelle.
Les autorités judiciaires 
poursuivent activement leurs 
investigations afin de déterminer 
l’étendue du réseau dans lequel le 
suspect pourrait être impliqué, et 
de renforcer ainsi la lutte contre le 
trafic de drogue dans la région.
Cette opération s’inscrit dans une 
dynamique plus large de lutte 
contre le trafic de stupéfiants et 
l’utilisation illégale d’armes, des 
problématiques qui préoccupent 
particulièrement les autorités 

algériennes. Les récents chiffres 
officiels montrent que le trafic de 
drogues reste un défi majeur pour 
la sécurité publique dans plusieurs 
wilayas du pays.
En renforçant les contrôles et en 
agissant rapidement, les forces de 
l’ordre espèrent dissuader d’autres 
acteurs criminels et rétablir la 
confiance des citoyens dans la 
capacité de l’État à assurer leur 
sécurité.
En conclusion, l’arrestation de 
ce suspect à Relizane illustre 
l’engagement déterminé des 
autorités à combattre les 
activités illégales et à protéger 
la population. Cette opération 
rappelle l’importance de la 
vigilance et de la coopération entre 
les services de police et la justice 
pour faire face aux menaces qui 
pèsent sur la sécurité publique.

Sur les routes, l’imprévu 
guette à chaque coin de 
rue. Un clignotant oublié, 

et voilà que l’on s’expose à un 
véritable danger. Justement, 
la Gendarmerie Nationale, qui 
multiplie les interventions face à la 
recrudescence des accidents causés 
par des manœuvres imprudentes, 
met en garde les automobilistes, 
via sa page Facebook Tariki.
En effet, la Gendarmerie Nationale 
souligne l’importance de signaler 
son changement de direction à 
temps. Un geste aussi élémentaire 
que de mettre son clignotant 
devient, en cas de négligence, 
une infraction passible de lourdes 

sanctions, à savoir, le retrait 
immédiat du permis de conduire et 
une amende d’au moins 5 000 DA.
Sécurité routière : la 
Gendarmerie Nationale met en 
garde les automobilistes
Le Code de la route, par le 
biais de l’article 66, aligne des 
prescriptions claires pour éviter 

que les manœuvres intempestives 
ne deviennent une source de 
conflits ou d’accidents. Tous les 
automobilistes sont familiers 
avec la règle de signalisation 
des changements de direction. 
Cependant, de nombreux 
conducteurs semblent oublier 
l’importance de cette précaution, 
pourtant simple, pour garantir la 
sécurité de tous sur la route.
De plus, il est impératif de signaler 
votre intention suffisamment à 
l’avance, avant de tourner, que 
ce soit à gauche ou à droite. 
Une distance suffisante permet 
aux autres usagers de la route, 
piétons et automobilistes, 

d’anticiper leurs mouvements sur 
la route et d’ajuster leur vitesse en 
conséquence. En effet, cette simple 
manœuvre de communication peut 
être la différence entre un trajet 
sans accroc et un accident évitable.
Changement de direction sans 
signalisation : une infraction qui 
expose à une amende et retrait 
de permis immédiat
Le non-respect de cette règle est 
une véritable infraction, passible 
de sanctions. En cas de manœuvre 
sans signalisation préalable, vous 
vous exposez à une amende, mais 
également à des mesures plus 
contraignantes. La Gendarmerie 
rappelle que, selon l’article 66, 

alinéa 2 de la loi 01-14 modifiée et 
complétée, l’infraction peut mener 
à une rétention immédiate du 
permis de conduire. Le conducteur 
fautif se verra également interdit 
de prendre le volant pendant une 
période de 10 jours, le temps de 
régler une amende forfaitaire d’au 
moins 5 000 DA.
En somme, ce rappel de la 
gendarmerie devrait inciter 
chaque conducteur à reconsidérer 
l’importance des gestes simples, 
mais essentiels, de la conduite. Un 
simple geste de signalisation peut 
non seulement éviter un accident, 
mais aussi vous épargner de 
lourdes sanctions.

Vingt-sept (27) 
personnes sont 
décédées et 1293 

autres ont été blessées dans 
1104 accidents de la circulation 
survenus durant la période du 
26 janvier au 1 février à travers 
le pays, indique mardi un bilan 

hebdomadaire de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Bouira avec 2 morts et 37 
blessés, suite à 34 accidents, 
précise la même source.
Par ailleurs, les éléments 

de la Protection civile sont 
intervenus pour l’extinction 
de 622 incendies urbains, 
industriels et autres, dont 
les plus importants ont été 
enregistrés dans les wilayas 
d’Alger (83 incendies), Blida 
(42) et Oran (24).

Durant la même période, les 
éléments de la Protection civile 
ont procédé au sauvetage de 
665 personnes en situation 
de danger et exécuté 5310 
opérations d’assistance 
diverses, ajoute la même 
source..
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Ramadan 2025 :
Le poulet ne dépassera pas le prix des 300 dinars pendant 

le mois sacré

Commerce : 
Promotion de l’investissement dans les grandes surfaces

Le secteur avicole se 
prépare à une période 
favorable durant le 

mois sacré de Ramadan 2025. 
Fédération nationale des 
aviculteurs a confirmé que la 
tendance à la baisse des prix 
du poulet se poursuivra durant 
cette période, assurant ainsi 
aux consommateurs un accès 
facilité à la viande blanche, dont 
la demande est particulièrement 
forte pendant le Ramadan.
Selon les responsables de la 
Fédération, la diminution récente 
des prix de la viande blanche 
s’explique principalement par la 
grande disponibilité des produits 
chez les éleveurs. En effet, 
l’abondance de l’offre permet 
de répondre efficacement à la 
demande croissante des citoyens 
durant le mois sacré.
La perspective d’importer 15 
000 tonnes de poulet congelé 
avant le début de Ramadan 
vient renforcer cette dynamique. 
Ainsi, le marché avicole anticipe 
une stabilisation des tarifs, avec 
un objectif affiché : que le prix 
du poulet ne dépasse pas 300 
dinars algériens le kilogramme 
dans les commerces de détail.
Cette mesure vise à garantir 
un budget maîtrisé pour les 
ménages, particulièrement ceux 
à faibles et moyens revenus, et 
à éviter les hausses habituelles 

liées aux périodes de forte 
demande.

Des mesures pour assurer 
la disponibilité 

sur tout le territoire
Consciente de l’importance d’un 
approvisionnement continu et 
régulier, la FNAV a pris toutes 
les dispositions nécessaires 
pour que la viande blanche 
soit disponible dans toutes les 
wilayas. Pour cela, des points de 
vente spécifiques ont été ouverts 
dans l’ensemble du pays.
Ces points offrent aux 
consommateurs la possibilité 
d’acheter du poulet de chair 
en quantité et à des tarifs 
compétitifs. Cette initiative 
permet non seulement de 
répondre aux besoins immédiats 
des familles, mais aussi de 
renforcer l’économie locale 
en soutenant directement les 
éleveurs et les distributeurs de la 
région.

Les récentes fluctuations du 
marché ont montré une baisse 
significative des prix, oscillant 
entre 300 et 340 dinars par 
kilogramme dans les semaines 
précédant Ramadan. Ce contexte 
a poussé de nombreux ménages à 
se précipiter dans les boucheries 
et supermarchés pour stocker des 
quantités de poulet, parfois en 
grande quantité, afin de parer à 
une éventuelle pénurie ou à une 
augmentation des tarifs pendant 
les périodes de forte demande.
En conclusion, grâce aux efforts 
conjoints des éleveurs et des 
autorités, le secteur avicole 
algérien offre des perspectives 
optimistes pour Ramadan 2025. 
Les consommateurs peuvent 
s’attendre à une disponibilité 
continue de viande blanche, à 
des prix stables et abordables, 
garantissant ainsi un Ramadan 
serein et bien approvisionné 
pour tous.

Ramadan 2025 : 
Lutter contre la 

spéculation pour garantir 
l’approvisionnement en 

produits de première nécessité
Face aux risques de spéculation 
et aux pénuries qui touchent 
régulièrement les produits 
subventionnés, les autorités 
algériennes ont déployé 
une stratégie efficace. 
L’approvisionnement du 
marché en quantités suffisantes, 
combiné à une lutte implacable 
contre la spéculation, a permis 
d’éviter les flambées de prix 
et de garantir l’accès aux 
produits de première nécessité. 
Ces mesures ont notamment 
consisté à surveiller étroitement 
les circuits de distribution et à 
intensifier les contrôles dans les 
zones sensibles.
Fin 2021, l’Algérie a adopté 
une nouvelle loi de lutte contre 
la spéculation, qui prévoit de 
très lourdes sanctions contre 
les spéculateurs, pouvant aller 
jusqu’à 30 ans de prison voire 
la perpétuité dans certains cas. 
L’application rigoureuse de 
cette loi, associée à la vigilance 
des services de contrôle et de 
sécurité, a permis de réduire 
significativement les pénuries 
et les abus constatés lors des 
précédents mois de Ramadan. 
Ainsi, les autorités espèrent 

que cette approche continue 
d’assurer un approvisionnement 
stable pour les consommateurs.

L’intervention du ministre 
de la Justice et l’appel 
à la rigueur juridique

À quelques semaines du début 
de Ramadan, le ministre de 
la Justice, Lotfi Boudjemaa, 
a pris position pour dénoncer 
fermement les pratiques de 
spéculation qui nuisent aux 
droits des citoyens. Intervenant 
le jeudi 6 février lors de la 
cérémonie d’installation du 
nouveau procureur général près 
de la Cour d’Alger, Mohamed El 
Kamel Ben Boudiaf, le ministre a 
exhorté les magistrats à appliquer 
la loi avec détermination et 
fermeté.
Il a rappelé que la protection des 
droits du citoyen à la sécurité, 
à la santé et à l’alimentation 
est primordiale. « Vous devez 
agir avec la détermination et la 
fermeté nécessaires pour réprimer 
quiconque tente de toucher 
à ces droits, » a-t-il déclaré. 
En intensifiant la coopération 
entre les différents services 
de sécurité et en appliquant 
strictement la législation contre 
la spéculation, le ministre espère 
prévenir toute nouvelle crise 
d’approvisionnement et assurer 
un marché stable durant le mois 
de Ramadan.

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la 
Régulation du marché 

national, Tayeb Zitouni, a 
souligné, jeudi à Alger, que 
son secteur connaitrait en 2025 
une révision globale du cadre 
législatif et règlementaire de 
la pratique commerciale en 
promulguant de nouvelle loi et 
en actualisant d’autres textes 
pour accompagner les mutations 
commerciales, ajoutant qu’il 
sera procédé à l’élaboration 
d’un plan national d’urbanisme 
commercial tout en élargissant 
l’investissement dans les grandes 
surfaces commerciales.
Lors d’une audition devant 
la Commission des affaires 
économiques, du développement, 
de l’industrie, du commerce et de 
la planification, à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Kaouter Krikou, le ministre 
a souligné qu’il s’agissait 
de l’élaboration d’une loi 
sur l’approvisionnement, la 
régulation du marché et la 
protection du pouvoir d’achat des 
citoyens, ainsi que l’actualisation 

des lois sur les règles applicables 
aux pratiques commerciales, 
le commerce électronique, les 
espaces commerciaux et les 
réseaux de distribution.
Il s’agit également des textes 
concernant la protection du 
consommateur, la qualité des 
produits et services et leur 
sécurité et le contrôle et les 
modalités de la conformité 
des produits importés via les 
frontières.
S’agissant du volet relatif à la 
régulation et à l’organisation du 
marché national, le ministère 
œuvre à la mise en place d’un 
plan national d’urbanisme 
commercial, à l’élargissement 
des investissements dans les 
grandes surfaces et espaces 
commerciaux, ainsi qu’à 
l’élaboration d’une feuille de 
route nationale permettant 
une exploitation optimale des 
espaces commerciaux existants 
mais non exploités, tout en 
intégrant les intervenants du 
commerce parallèle dans le tissu 
commercial officiel, selon le 
ministre.
Dans ce sens, il a fait savoir 
que l’année 2025 sera marquée 

par la relance de la Société de 
réalisation et de gestion des 
marchés de gros (MAGROS), 
qui “dispose actuellement de 9 
marchés régionaux de fruits et 
légumes tout en lui consacrant 
un plan de modernisation et de 
développement de ses activités 
afin de renforcer son rôle dans 
l’approvisionnement et la 
régulation du marché national 
avec les différents produits 
agricoles et alimentaires, en 
sus de lui permettre de sceller 
des partenariats économiques 
rentables”.
Aussi, le plan ministériel annuel 
prévoit la poursuite “des efforts 
de modernisation des modes de 
gestion et de numérisation des 
procédures au sein des services 
extérieurs sous tutelle, en sus du 
renforcement de la qualité et de 
l’efficacité des décisions tant au 
niveau central que local, selon 
une vision globale orientée vers 
l’avenir”.
Affirmant l’importance de 
l’approche participative adoptée 
par son secteur visant à consolider 
les acquis socioéconomiques 
réalisés par l’Algérie au cours 
des dernières années, le ministre 

a mis en avant le rôle du secteur 
privé dans le développement du 
réseau de commercialisation, de 
distribution et de moralisation 
de l’activité commerciale, et 
dans “la concrétisation des 
investissements proposées liés 
aux grands centres et espaces 
commerciaux selon les normes 
internationales”.
Le ministre a également fait 
savoir que l’année en cours verra 
“le lancement de partenariats 
économiques prometteurs avec 
des investisseurs étrangers 
en vue de créer des bases 
commerciales et de grands 
centres de distribution, à même 
d’éliminer définitivement les 
éventuelles anomalies en matière 
de distribution des produits 
agricoles et de consommation, 
assurant leur accès direct au 

consommateur, sans obstacles ni 
intermédiaires illégaux”.
Pour ce qui est du contrôle, le 
ministre a précisé que les mesures 
envisagées avaient pour objectif 
de lutter contre toutes les formes 
de pratiques commerciales 
illicites, de monopole et de 
spéculation, en veillant au 
respect des prix et des marges 
bénéficiaires réglementées pour 
les produits alimentaires de large 
consommation, en numérisant 
toutes les procédures de contrôle 
des activités commerciales, 
en renforçant le contrôle du 
E-commerce, et en modernisant 
les dispositifs de contrôle au 
niveau des ports.
Dans ce contexte, M. Zitouni 
a également annoncé la 
création d’une carte nationale 
des laboratoires d’analyses 
(GEOLAB), qui sera 
généralisée à tous les secteurs, 
l’élargissement des compétences 
de cinq (5) laboratoires pour 
inclure les analyses de précision, 
et la mise en service de cinq (5) 
nouveaux laboratoires au titre de 
l’année 2025, qui s’ajouteront 
aux 37 labos actifs”.
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ANNABA :
 Les préparatifs des jeux 

africains scolaires au cœur 
d’une réunion de coordination

ANNABA / AVICULTURE
Régularisation de la filière 

avicole, les éleveurs appelés 
à retirer leurs cartesd’éleveurs

ANNABA / CCI-SEYBOUSE
Rencontre entre les opérateurs 

économiques et la banque
 de développement local

ANNABA / EL-HADJAR 
Visite de terrain du Chef de daïra:  

Relogement et démolition des 
habitations précaires en cours

Hier, le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a présidé une importante réunion 
de coordination consacrée aux 

préparatifs de la première édition des 
jeux africains scolaires. Cette rencontre 
a réuni plusieurs responsables locaux, 
dont le chef de daïra d’Annaba, le P/APC, 
ainsi que des directeurs exécutifs et des 
représentants des services municipaux.
Lors de cette réunion, plusieurs axes 

stratégiques ont été abordés, notamment 
la préparation et la réhabilitation des 
infrastructures sportives devant accueillir 
les compétitions, afin d’assurer des 
conditions optimales pour les participants. 
L’amélioration et l’aménagement des 
itinéraires de déplacement des délégations 
sportives et des officiels ont également été 
au cœur des discussions, dans le but de 
garantir une logistique fluide et efficace.

Dans le cadre de la régularisation 
des filières agricoles, et plus 
particulièrement de la filière 

avicole, la direction des services agricoles 
(DSA) a lancé un appel aux aviculteurs 
pour entamer les démarches nécessaires à 
l’obtention de la carte d’éleveur.
Cette procédure concerne principalement 
les éleveurs de poulets de chair opérant 
dans des bâtiments fermés ou sous serres. 
Elle est encadrée par l’instruction n°3 du 
ministère de l’Agriculture, datée du 31 
décembre 2024, qui fixe la nomenclature 
de l’aviculture familiale et vise à 
organiser et à structurer cette filière en 
pleine mutation.
Selon le communiqué de la DSA, les 
éleveurs doivent se rapprocher de leur 
secteur agricole communal pour obtenir 
cette attestation officielle. Ce document 
offre plusieurs avantages, notamment 
la validation et la reconnaissance légale 

de l’activité avicole, ce qui permet de 
sécuriser leur statut professionnel. Il 
constitue également un critère-clé pour 
bénéficier de programmes d’aides et 
d’accompagnement mis en place par 
l’État, incluant un soutien financier et 
des formations dispensées par des experts 
en gestion d’exploitations et en bien-être 
animal.
L’attestation ouvre également des 
perspectives à l’exportation, facilitant 
les transactions internationales et la 
conclusion de contrats conformes aux 
normes de sécurité alimentaire. Cette 
initiative intervient alors que le secteur 
avicole traverse une période d’instabilité, 
marquée par la flambée des prix des 
intrants et la relance des importations de 
poules pondeuses en 2023.
En mettant en place ce dispositif, les 
autorités visent à stabiliser le marché 
et à renforcer la capacité de production 
nationale, tout en assurant un meilleur 
encadrement des acteurs de la filière.

Aujourd’hui, la Chambre de 
Commerce et d’Industrie 
Seybouse Annaba organise une 

rencontre stratégique avec la Banque de 
Développement Locale (BDL), au siège 
de la Chambre de commerce à partir 
de 10h00. Cet événement réunira des 
opérateurs économiques, des investisseurs 
ainsi que des représentants de la BDL, 
venus échanger autour des opportunités 
offertes par la vente des actions de la 
banque.
Cette rencontre vise à informer les 
participants sur les modalités et 
implications de cette cession d’actions, 
en mettant en lumière les avantages et 
les perspectives qu’elle pourrait offrir 
aux investisseurs. La BDL, acteur clé du 
financement en Algérie, présentera les 
détails de cette opération, notamment 
les critères d’acquisition, les bénéfices 
attendus et les opportunités de croissance 
qu’elle pourrait générer pour les 

entreprises locales et nationales.
En plus de la présentation technique, 
cette rencontre représente une 
plateforme d’échanges et de débats 
entre les différentes parties prenantes. 
Les opérateurs économiques auront 
l’opportunité de poser des questions 
et d’exprimer leurs attentes quant aux 
retombées de cette initiative sur le climat 
des affaires et le développement du 
secteur financier en Algérie.
À travers cette initiative, la Chambre 
de Commerce et d’Industrie Seybouse 
Annaba réaffirme son engagement à 
soutenir le développement économique 
local en facilitant l’accès à l’information 
et en encourageant la concertation 
entre les investisseurs et les institutions 
financières. Cette rencontre marque ainsi 
une étape importante dans la dynamique 
de modernisation du secteur bancaire 
et du renforcement des opportunités 
d’investissement en Algérie.

Une visite de terrain a été organisée 
dans la commune d’El-Hadjar 
dans le cadre du programme 

visant à éradiquer les habitations 
précaires. Conduite par le chef de daïra 
d’El-Hadjar et le directeur de l’Office 
de Promotion et de Gestion Immobilière 
(OPGI), cette sortie avait pour objectif de 
superviser les derniers préparatifs relatifs 
au relogement des bénéficiaires dans des 
logements publics locatifs à la cité ‘’Mars 
Amar’’.
Cette opération s’inscrit dans une 
démarche globale visant à offrir des 
conditions de vie dignes aux familles 
concernées.
Lors de cette visite, les responsables 
ont inspecté les logements destinés aux 
bénéficiaires tout en coordonnant les 
travaux de démolition des habitations 
précaires du quartier. Ce processus, 
essentiel à la récupération des terrains 
occupés par ces structures insalubres, 

permettra de libérer un espace précieux 
pour de futurs projets d’aménagement 
urbain.
Selon les autorités présentes sur place, le 
relogement des familles s’effectue dans 
des conditions optimales, reflétant une 
bonne organisation. 
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ANNABA / TRANSPORT
Contrôle des taxis collectifs 

à la cité Safsaf

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire :743 opérations dont 438 interventions 

de secours et d’évacuation de malades ou blessés

Les associations appellent 
la population d’Annaba au don 

de sang et sauver des vies 
humaines

ANNABA / DIRECTION DES IMPÔTS 
Lancement des journées de 

sensibilisation sur la plateforme 
numérique “Moussahamatak”

ANNABA/CHU
Formation sur le fonctionnement 

et l’utilisation d’un appareil 
scanner moderne

Les taxis collectifs desservant 
lacité‘’Safsaf’’ à Annaba ont été 
récemment soumis à un contrôle 

rigoureux, mené par les inspecteurs du 
secteur des transports. Cette initiative, 
ordonnée par le ministère des transports et 
supervisée par le directeur des transports 
de la wilaya, visait à évaluer la conformité 
des services offerts avec les normes 
établies.L’accent a été mis sur plusieurs 
aspects essentiels du fonctionnement de 
ces véhicules. Les inspecteurs ont vérifié 
si les opérateurs respectaient les clauses 

du cahier des charges, garantissant ainsi 
une prestation de service conforme aux 
exigences légales. Ils se sont également 
assurés de la continuité du service 
public, un élément clé pour maintenir 
une offre de transport fiable et accessible 
aux habitants. Enfin, les conditions de 
propreté et de sécurité ont été examinées 
de près, dans le souci d’assurer le bien-
être et la protection des passagers.Les 
résultats attendus de cette opération 
devraient permettre de mettre en lumière 
les éventuels manquements et de renforcer 
les mesures visant à améliorer la qualité 
du service. 

La direction de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba a publié 

son bilan hebdomadaire des 
interventions couvrant la période 
du 02 au08 février 2025. Au total, 
743 interventionsde secours et de 

sauvetage ont été réalisées sur 
l’ensemble du territoire de la 
wilaya.
Les équipes de la protection civile 
ont procédé à 438 interventions 
liées au secours et à l’évacuation 
de personnes. Au cours de ces 
opérations, 434 malades et 
blessés ont été pris en charge 

et transportés vers différents 
établissements hospitaliers.
La wilaya a enregistré 20 
accidents de la circulation 
nécessitant 40 interventions des 
services concernés. Ces accidents 
ont entraîné 24 blessés, tous 
secourus sur place avant d’être 
transférés vers des structures de 

santé.
Les agents de la protection 
civile ont également fait face 
à 24 incendies, principalement 
d’origine électrique. Grâce à 
leur promptitude, ces feux ont 
été maîtrisés sans conséquences 
graves. Toutefois, une personne 
blessée a été secourue et 

transférée à l’hôpital.
En parallèle, 153 opérations 
diverses de secours et de 
sauvetage ont été enregistrées, 
nécessitant 209 interventions. 
Deux personnes blessées ont 
été soignées sur place avant 
d’être dirigées vers des centres 
hospitaliers.

Malgré les campagnes de 
sensibilisation dédiéesau don de 
sang au niveau des quatre coins 

de la wilaya,la collecte reste insuffisante 
pour répondre aux besoins de la banque 
du sang.A cet effet, les associations 
appellent la population au don à l’effet 
de sauver ainsi des vies humaines. Les 
citoyens sont appelés à se rapprocher des 
centres concernés pour donner un peu de 
leur sang et sauver des vies humaines, 
renforcer les banques de sang grâce aux 
donneurs réguliers est le premier objectif 
de l’agence. Toutefois, beaucoup reste 
à faire dans une wilaya qui, malgré une 
population importante et des moyens 

conséquents, accuse toujours un déficit, 
puisque la majorité des donneurs le font 
parce qu’ils ont un membre de la famille ou 
un ami qui a besoin d’une poche de sang. 
En effet, faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante l’état de 
santé des malades peut se détériorer et 
évoluer vers des complications graves 
: cardiaque, hépatique et rénale. Alors 
que les besoins en sang sont énormes 
pour sauver, notamment des accidentés 
de la route et des malades comme les 
thalassémiques, les donateurs ne sont pas 
légion. Une rareté qui a conduit le centre 
de transfusion sanguine de la wilaya à tirer 
la sonnette d’alarme à plusieurs reprises.

Sous l’égide du Directeur des Impôts 
de la wilaya d’Annaba, et sous la 
supervision du Receveur des Impôts 

de Berrahal et du Chef de l’Inspection 
des Impôts de Berrahal, des journées de 
sensibilisation ont été lancées aujourd’hui 
pour promouvoir la plateforme numérique 
“Moussahamatak”. Ces sessions 
d’information se déroulent au niveau de 
la recevabilité et de l’Inspection fiscale.
Cette initiative vise à informer les 
contribuables sur les avantages de cette 
plateforme, qui leur permet désormais 
d’effectuer en ligne leurs déclarations 
et paiements d’impôts, notamment les 

déclarations G12 et G12 bis, ainsi que la 
Taxe de Domiciliation Bancaire (TDB).
Grâce à cette option digitale, les démarches 
administratives deviennent plus simples, 
accessibles 24h/24, rapides et sécurisées. 
En plus d’assurer la protection des 
données et des transactions, elle permet 
aux contribuables d’effectuer leurs 
opérations à distance, via un ordinateur 
ou un smartphone, sans avoir à se rendre 
physiquement aux services fiscaux.
Par ailleurs, le Receveur des Impôts 
a rappelé aux citoyens que le service 
“Taabikoum” reste opérationnel via 
sa plateforme dédiée, poursuivant 
ainsi l’objectif de modernisation et de 
digitalisation des services fiscaux.

Afin d’améliorer les services de 
santé et de fournir les dernières 
technologies médicales et la 

modernisation des équipements médicaux, 
le CHU d’Annaba en coordination avec le 
service central de radiologie, a organisé 
une formation spécialisée au profit des 
opérateurs d’équipements médicaux, sur 
le fonctionnement et l’utilisation d’un 
appareil scanner moderne, récemment 
réceptionné par le Service des urgences 
chirurgicales de l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’. 
Cette formation de deux semaines vise 
à assurer l’utilisation optimale de cette 
technologie de pointe, qui contribue à 
améliorer la précision du diagnostic et la 
rapidité de la prise en charge des patients, 

notamment dans les cas d’urgence. Le 
directeur-général du centre hospitalier 
universitaire d’Annaba apprécie les grands 
efforts déployés par les responsables du 
service central de radiologie, dirigé par 
le Professeur “Namouni”, dans le but de 
développer la précision du diagnostic 
et d’améliorer la prise en charge des 
patients venant des différenteswilayas de 
l’Est.Cela contribue à réduire les coûts 
médicaux et à alléger les souffrances 
liées au transport vers d’autres services, 
puisque cette initiative contribuera à 
renforcer leurs compétences et à mettra 
à niveau leurs connaissances sur les 
dernières technologies et plateformes dans 
le domaine du diagnostic des patients.

S.Y

S.Y

Imen.B
Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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Durant cette deuxième 
semaine du mois de 
Chaâbane (calendrier 

hégirien), les familles Annabis 
entament leurs préparatifs 
pour le mois sacré, notamment 
en achetant les ingrédients 
nécessaires à la préparation des 
mets les plus consommés durant 
le mois sacré de Ramadhan. 

De nombreuses personnes 
envahissent les échoppes 
d’herboristes installées dans 
les ruelles du centre-ville pour 
s’approvisionner en épices 
et autres plantes aromatiques 
incontournables dans la 
cuisine Algérienne. En effet, 
depuis quelques jours déjà, 
les rues et ruelles d’Annaba 
ne désemplissent pas, créant 
une chaude ambiance. Hier 

la circulation était quasiment 
impossible dans les artères 
des quartiers populaires. 
Une agitation particulière 
caractérisait ce marché, ces 
derniers jours. Une véritable 
ruée sur les produits, dans les 
magasins… Tout est raflé. En 
plus des épices, la tournée pour 
faire les emplettes du Ramadhan 
ne peut pas être complète sans 
un passage par les magasins 

spécialisés dans la vente de fruits 
secs. Ces achats s’accompagnent 
par un passage obligé vers les 
commerces de vaisselle, pris 
d’assaut, eux aussi. D’autres 
ménages ont investi les grandes 
superettes’ et les hyper marchés 
pour commencer à faire les 
achats de première nécessité 
pour ce mois sacré. Le ménage et 
de nouveaux ustensiles pour un 
mois sacré dans la propreté. Pour 

accueillir ce mois sacré dans la 
propreté, c’est aussi l’occasion 
de changer de vaisselle, peindre 
l’intérieur de la maison et faire 
une nouvelle décoration. «Le 
Ramadhan , c’est presque dans 
deux semaines, c’est aussi une 
période de grandes dépenses que 
ce soit sur le plan physique avec 
le grand ménage ou matériel 
avec tous les achats que nous 
sommes contraints de faire. 

Rush sur les marchés et les commerces d’Annaba : 
Des senteurs et un air de Ramadhan

Imen.B

Dans une démarche de 
solidarité et d’entraide, 
la section de Sidi Amar 

des scouts musulmans algériens, 
en partenariat avec la branche 
locale de l’association des 
oulémas musulmans algériens, 
annonce l’organisation d’une 
table de Ramadhan au restaurant 
« El Trefel », situé à la cité ‘’ Les 
tours’’ à Sidi Amar. Placé sous 
le slogan « Avec votre soutien, 

nous continuons, et avec votre 
présence, nous nous apaisons 
», cet événement vise à offrir 
des repas aux nécessiteux, aux 
orphelins et aux voyageurs tout 
au long du mois sacré.
À l’approche de Ramadan, 
les initiatives caritatives se 
multiplient dans la wilaya 
d’Annaba. Les associations, à 
l’instar des Scouts Musulmans, 
rivalisent d’efforts pour apporter 
leur soutien à ceux qui en ont 

besoin. Cette initiative s’inscrit 
dans cette dynamique, où les 
jeunes bénévoles jouent un rôle 
clé dans la préparation et la 
distribution des repas.
Selon les organisateurs, cette 
initiative ne se limite pas à une 
simple distribution alimentaire. 
Elle a pour ambition de 
renforcer l’esprit de solidarité 
et de cohésion sociale. Les 
citoyens sont également invités à 
participer à cet élan de générosité, 

soit par des dons financiers, soit 
par des contributions en denrées 
alimentaires indispensables à 
la préparation des repas. Les 
volontaires peuvent également 
s’investir dans les différentes 
étapes logistiques, de la 
cuisine à la distribution. Les 
responsables soulignent que 
chaque geste compte et contribue 
au succès de cet événement. Ils 
appellent ainsi les bienfaiteurs 
à soutenir ce projet, rappelant 

que Ramadan est un mois de 
partage et de piété, une occasion 
unique pour renforcer les liens 
communautaires et soulager les 
plus démunis.

ANNABA / SOLIDARITÉ :
Une table de Ramadhan pour les démunis et les 

voyageurs à Sidi Amar 
S.Y

L’association de la 
protection des 
consommateurs 

(APOCE) donne son avis 
sur une question cruciale de 
société et d’actualité. Les 
parents qui abandonnent leurs 
enfants  devant les écrans, 
plus d’une heure par jour, sans 
contrôle, commettent une grave 
négligence. En effet, la plupart 
des petits accros éprouvent un 
problème de concentration à 
l’école. Ils deviennent possessifs, 

anxieux, impulsifs et victimes de 
crises de colère et partisans du 
moindre effort, retard de langage, 
troubles du sommeil, baisse de 
l’acuité visuelle et retard dans 
le développement du cerveau 
sont au quotidien signalé par les 
spécialistes. La responsabilité 
des parents est plus que jamais 
pointée du doigt. Il s’agit-là d’un 
nouveau phénomène qui prend de 
l’ampleur dans notre société. Par 
manque d’autorité ou pour avoir 
la paix, de nombreux parents 
laissent faire. Aucune limitation 

des horaires d’utilisation des 
réseaux sociaux et autres jeux en 
ligne n’est imposée. Résultat : les 
outils numériques prennent trop 
de place dans la vie familiale. Exit 
la lecture, les échanges et les jeux 
parents-enfants. Le secteur de 
l’éducation interpelle les parents 
afin de limiter cette addiction aux 
écrans des téléphones portables, 
des tablettes et des téléviseurs, 
à leurs progénitures, qui 
aujourd’hui, est devenue un vrai 
fléau qui n’épargne ni les adultes, 
ni les enfants

ANNABA :
L’APOCE met en garde contre l’addiction aux écrans des 

appareils électroniques chez les enfants
Imen.B

Dans un contexte d’urgence 
environnementale, l’Est de 
l’Algérie fait face à une menace 

émergente : l’apparition du Martin triste 
(Acridotheres tristis), classé parmi les 
espèces invasives les plus destructrices 
au monde. Depuis janvier 2024, plusieurs 
observations de cet oiseau originaire 
d’Asie ont été confirmées dans les 
wilayas d’Annaba, plus précisément 
dans la commune d’Eulma, Constantine 
et potentiellement Mila, déclenchant une 
mobilisation sans précédent des autorités 
locales.
Face à la menace croissante du Martin 

triste, un dispositif de surveillance multi-
acteurs a été déployé à Annaba. Des 
brigades mixtes, composées d’agents des 
services forestiers, de la Gendarmerie 
nationale et de la direction du Commerce, 
coordonnent leurs efforts dans une 
approche préventive à plusieurs niveaux, 
distribution de supports d’identification 
auprès des populations, sensibilisation 
des vendeurs d’oiseaux d’agrément, 
surveillance accrue des zones agricoles, et 
la mise à disposition d’un numéro vert le 
1070.
Les autorités invitent les habitants à 
signaler toute présence de Martin triste, 
notamment dans les zones agricoles et 

les espaces naturels. Cette démarche 
permettra de mieux cartographier 
l’étendue de son expansion et de mettre 
en place des mesures de contrôle adaptées.
Le Martin triste est un oiseau très 
adaptable qui se reproduit rapidement. Il 
peut causer des dommages importants aux 
cultures en se nourrissant de fruits et de 
graines. De plus, il entre en compétition 
avec les espèces d’oiseaux locales pour 
la nourriture et les sites de nidification, 
menaçant ainsi la biodiversité.
La présence de ce volatile, habituellement 
confiné entre l’Iran et le Pakistan, soulève 
également des questions sur les facteurs 
ayant facilité son apparition en Algérie et 

sur les mesures à long terme nécessaires 
pour prévenir l’installation permanente de 
cette espèce invasive dans la région.

ANNABA / ENVIRONNEMENT :
Un appel à la vigilance et à la signalisation du Martin triste

Sara Boueche



A Madrid, l’extrême droite européenne s’inscrit dans les pas 
de Donald Trump

Sommet de l’IA : 

le fonds canadien Brookfield va investir 20 milliards d’euros 
en France, notamment pour développer ses data centers

En Equateur, des élections sur fond d’explosion 
de la violence

Les Patriotes pour 
l’Europe, groupe 
d’extrême droite créé en 

juillet au Parlement européen, a 
tenu son premier sommet dans 
la capitale espagnole, samedi. 
Du premier ministre hongrois, 
Viktor Orban, à Marine Le Pen, 
tous voient dans le président 
américain l’annonciateur de 
victoires futures pour leur 
camp, selon le monde fr.
Une forme d’exultation et 
d’euphorie a régné dans 
l’auditorium d’un hôtel 
excentré de Madrid, près de 
l’aéroport, où une dizaine de 

leaders de partis d’extrême 
droite européens s’étaient 
donné rendez-vous, samedi 
8 février, pour le premier 
sommet du nouveau groupe 
Les Patriotes pour l’Europe. Ce 
mouvement, créé au Parlement 
européen en juillet 2024 autour 
du parti du premier ministre 
hongrois, Victor Orban, et du 
Rassemblement national (RN), 
rassemble 86 eurodéputés, ce 
qui en fait la troisième force à 
Strasbourg.

Le slogan choisi, « Make 
Europe Great Again » (Rendons 

sa grandeur à l’Europe), 
faisait directement référence 
au « Make America Great 
Again » (MAGA) de Donald 
Trump. Et l’ombre de la 
victoire du républicain a plané 
sur l’événement. Tous les 
dirigeants présents ne partagent 
pas la même admiration envers 
le président américain que celle 
manifestée par le leader du 
parti d’extrême droite espagnol 
Vox, Santiago Abascal, en 
le définissant comme un « 
compagnon d’armes dans la 
bataille pour le bien, pour la 
vérité, le bon sens et la liberté 

», ou par le vice-président du 
conseil italien, Matteo Salvini 
(La Ligue), pour qui « Trump 
a montré que la révolution 
du bon sens est possible ». 
Tous ont pourtant célébré sa 
victoire comme le signe d’un 
changement planétaire qui leur 
est favorable.
« A un moment, il faut voir 
ce qui se passe dans le monde 
aujourd’hui : Milei, Trump, 
Orban, Meloni, notre parti 
allié autrichien est en tête, 
nous sommes en tête, nos amis 
flamands sont en tête. Il faut 
analyser cela et je crois que 

c’est une forme de renaissance 
à laquelle on assiste », a déclaré 
Marine Le Pen, quelques 
minutes avant le grand meeting 
auquel ont assisté près de 2 
000 personnes. Sur scène, la 
fondatrice du RN a appelé à 
ce que « le bouleversement 
mondial » que suppose la 
victoire de Trump « sonne le 
réveil du Vieux Continent ». 
« Ce défi de puissance est une 
exhortation à une existence 
dans le monde qui vient, dans 
l’histoire qui s’écrit », a-t-elle 
conclu.

Avec 1 gigawatt de 
puissance de calcul 
maximale, le projet de 

Brookfield à Cambrai fait jeu 
égal avec le data center prévu 
par les Emirats arabes unis sur 
un « campus » axé sur l’IA, 
selon le monde fr.
Le fonds canadien Brookfield 
va investir 20 milliards 
d’euros en France d’ici à 2030 
pour permettre notamment le 
développement de data centers, 
a appris samedi 8 février 
l’Agence France-Presse (AFP) 
d’une source proche du dossier, 
confirmant une information de 
La Tribune Dimanche en marge 
du sommet pour l’intelligence 
artificielle de Paris.
Ces centres de données, souvent 
de gigantesques bâtiments 
conçus pour permettre 
l’entraînement des IA, font 
l’objet d’une compétition entre 

pays pour les accueillir. Jeudi, 
la présidence française avait 
ainsi révélé que les Emirats 
arabes unis allaient construire 
en France un data center 
géant pour un investissement 
total compris entre 30 et 50 
milliards d’euros.
Selon le journal, 15 milliards 
d’euros sont ainsi prévus par 
Brookfield pour de nouveaux 

data centers, « avec en tête de 
pont un mégaprojet à Cambrai, 
d’une puissance maximale de 1 
gigawatt ». Le journal précise 
que cet accord a été conclu le 
31 janvier entre le président, 
Emmanuel Macron, et Bruce 
Flatt, le patron du fonds. Les 
cinq milliards d’euros restants 
évoqués doivent être consacrés 
à des « infrastructures associées 

», comme de la production 
d’énergie, alors que les centres 
de données sont réputés 
pour être particulièrement 
énergivores.
D’autres annonces attendues
Avec 1 gigawatt de puissance 
de calcul maximale, le projet de 
Brookfield à Cambrai fait jeu 
égal avec le data center prévu 
par les Emirats arabes unis sur 
un « campus » axé sur l’IA. Ce 
dernier doit être le plus grand 
en Europe mais sa localisation 
n’a pas été précisée à ce stade.

La ministre chargée de l’IA 
française, Clara Chappaz, 
a, en outre, déjà annoncé 
que 35 sites étaient « prêts à 
l’emploi » pour accueillir de 
nouveaux centres de données 
sur le territoire national. Ils 
occuperont quelque 1 200 
hectares et leur localisation 

sera dévoilée en début de 
semaine.
La France compte actuellement 
plus de trois cents centres 
de données, la situant au 6e 
rang mondial des pays en 
accueillant le plus, après les 
Etats-Unis, l’Allemagne, le 
Royaume-Uni, la Chine et le 
Canada, selon un rapport du 
Conseil économique social et 
environnemental.
D’autres annonces sont 
attendues lors du Sommet 
pour l’IA de Paris qui se 
tient jusqu’à mardi dans 
la capitale française, avec 
notamment un « business day 
» organisé mardi à Station F, 
l’incubateur de start-up fondé 
par le milliardaire français, 
Xavier Niel (actionnaire à 
titre individuel du Groupe Le 
Monde), lui-même acteur de la 
tech.

Outsider élu en 2023, 
le président sortant 
Daniel Noboa brigue 

un nouveau mandat après 
avoir mis en œuvre une 
politique sécuritaire contestée 
par les défenseurs des droits 
humains. Il était l’un des rares 
présidents latino-américains à 
être convié à l’investiture de 
Donal Trump, selon le monde 
fr.
Lundi 3 février, le président 
équatorien, Daniel Noboa, 
créait la surprise en annonçant 
que son pays appliquerait des 
droits de douane de 27 % aux 

importations en provenance 
du Mexique, pays avec 
lequel l’Equateur traverse 
une crise diplomatique. La 
présidente mexicaine, Claudia 
Sheinbaum, n’a pas jugé 
utile de réagir officiellement 
à cette décision. Elle s’est 
contentée de rappeler que 
l’Equateur ne pesait pas lourd 
dans le commerce extérieur 
de son pays. « 0,4 % de nos 
importations, avec ça, je 
vous ai tout dit », a-t-elle 
répondu au journaliste qui 
l’interrogeait sur la question.
La décision laisse perplexe 

les économistes : l’Equateur 
importe essentiellement des 
médicaments du Mexique. 
Les observateurs rappellent, 
eux, que le président est en 
campagne. « Daniel Noboa 
pense apparemment qu’imiter 
Trump [qui a infligé des 
droits de douane de 25 % au 
Mexique le 1er février, avant 
de les suspendre deux jours 
plus tard] sert son image 
d’homme à poigne », explique 
le chercheur Franklin Ramirez 
Gallegos, de la faculté latino-
américaine de sciences 
sociales.
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Washington annonce une vente d’armes à Israël pour plus de 
7 milliards de dollars

La Thaïlande coupe l’électricité dans 5 localités en Birmanie contre 
les centres d’arnaques en ligne

WASHINGTON: 
Les Etats-Unis 
ont annoncé 

vendredi avoir approuvé la 
vente de bombes, munitions 
et missiles d’une valeur 
totale de 7,4 milliards de 
dollars à Israël, qui a utilisé 
des armes américaines dans 
la guerre dans la bande de 
Gaza.
Ce contrat d’armement 
comprend la vente de 
bombes, de kits de guidage 
et de fusées pour un montant 
de 6,75 milliards de dollars, 
ainsi que de missiles 
Hellfire pour 660 millions 
de dollars, selon l’Agence 
américaine de coopération 

en matière de défense et de 
sécurité (DSCA).
La vente proposée de 
bombes “améliore la 
capacité d’Israël à faire 
face aux menaces actuelles 
et futures, renforce sa 
défense nationale et sert de 
moyen de dissuasion face 
aux menaces régionales”, 
indique l’agence dans un 
communiqué.
Elle a été approuvée par 
le département d’Etat 
et notifiée au Congrès 
américain, comme l’exige 
la loi américaine.
L’annonce intervient alors 
que le Premier ministre 
israélien, Benjamin 

Netanyahu, s’est trouvé 
toute la semaine à 
Washington où il s’est 
félicité de ses retrouvailles 
avec Donald Trump et de 
son soutien indéfectible à 
Israël.
Mardi, lors d’une conférence 
de presse conjointe, les 
deux dirigeants ont mis 
en avant la décision de 
Donald Trump de lever tout 
obstacle à la livraison à 
Israël de bombes de 2.000 
livres (quelque 900 kg), 
suspendue par le président 
Joe Biden au prétexte que 
leur utilisation causerait une 
“grande tragédie humaine”.
Un accord de cessez-le-feu 

est entré en vigueur dans la 
bande de Gaza le 19 janvier, 
la veille de l’investiture du 
président Trump, visant, 
à terme, à mettre fin à la 

guerre dans ce territoire 
palestinien, déclenchée par 
l’attaque sans précédent du 
Hamas contre Israël le 7 
octobre 2023.

Le gouvernement 
thaïlandais a coupé 

l’approvisionnement 
en électricité dans cinq 
localités birmanes situées 
près de sa frontière nord. 
L’objectif ? Lutter contre 
les centres d’arnaques 
en ligne installés dans la 
région.
C’est une mesure sans 
précédent. Ce matin, le 
gouvernement thaïlandais a 
coupé l’approvisionnement 
en électricité dans cinq 
localités en Birmanie, non 
loin de sa frontière nord. 
Les coupures affectent 
notamment Mae Sai, dans 

le nord de la Birmanie, 
Mae Sot, dans l’ouest, et 
le Col des Trois pagodes, 
également dans l’ouest du 
pays.

Cette décision ne doit rien 
au hasard : ces régions 
birmanes limitrophes de 
la Thaïlande sont bien 
connues pour héberger 

des triades chinoises 
impliquées dans un vaste 
réseau d’arnaques en ligne 
et de traite humaine.
Une menace pour « la 
sécurité nationale »
Le ministre thaïlandais 
de la Défense, 
PhumthamWechayachai, 
a justifié cette mesure 
en déclarant, le 4 février 
2024, que ces centres 
d’escroquerie constituaient 
une menace pour la « 
sécurité nationale » du 
royaume. Un sacrifice 
économique que la 
Thaïlande semble prête à 
assumer : chaque mois, la 
vente d’électricité à ces 

zones birmanes rapportait 
50 millions de bahts, soit 
1,4 million d’euros.
Mais c’est peu face au 
550 000 cas d’arnaques 
signalées au cours des 
deux dernières années, qui 
représentent un montant 
de 86 milliards de bahts, 
soit l’équivalent de 2,4 
milliards d’euros.
Il est donc probable que ces 
groupes criminels trouvent 
rapidement d’autres 
sources d’électricité, 
qu’ils auront largement les 
moyens de financer grâce 
aux profits astronomiques 
générés par leurs activités 
frauduleuses.

Au lendemain du 
cinquième échange 
entre prisonniers 

palestiniens et otages 
israéliens, les négociations sur 
la fin de la première phase de 
l’accord se profilent à Doha, 
au Qatar. Alors que la presse 
israélienne reste marquée 
par les images du retour de 
trois otages, visiblement 
affaiblis et amaigris, ainsi 
que les témoignages sur 
leurs conditions de détention, 
Benyamin Netanyahu a 
reporté les discussions sur 
la seconde phase, qui doit 
aborder l’instauration d’un 
« calme durable », un retrait 
total de Gaza et la libération 

de tous les otages encore 
détenus. Côté Palestiniens, 
un haut responsable du 
Hamas dénonce « un manque 
d’engagement » de la part 
d’Israël.

Selon l’accord conclu avec le 
Hamas, Israël doit se retirer 
ce 9 février du corridor 
de Netzarim, qui divise la 
bande de Gaza en deux, 
rapporte notre correspondant 
à Jérusalem, Michel Paul. 
Une source diplomatique 
indique que le Premier 
ministre israélien Benyamin 
Netanyahu a donné son feu 
vert à l’envoi d’une délégation 
à Doha après cette dernière 

phase de libération d’otages. 
Toutefois, cette mission ne 
disposerait que d’un mandat 
limité, principalement 
pour discuter de problèmes 
techniques.
Avant son départ de 
Washington, le premier 
ministre israélien a donné le 
ton : « Nous avons à nouveau 
vu les monstres du Hamas. 
Ils en paieront le prix. Nous 
éliminerons le Hamas et nous 
ramènerons nos otages. C’est 
la directive que j’ai donnée – 
et c’est ainsi que les choses 
vont se passer. »
Le cabinet de sécurité 
israélien ne se réunira qu’en 
début de semaine. Selon 

le quotidien Haaretz, les 
pourparlers à Doha ne seraient 
qu’une façade, Netanyahu 
ne souhaitant pas réellement 
passer à la phase suivante, 
pour des raisons de « politique 
intérieure ».
La famille des otages israéliens 
dénoncent l’inaction
Cette position est largement 
critiquée par les familles 
des otages israéliens, 
qui dénoncent l’inaction 
du Premier ministre. 
EinavZangauker, la mère 
de Matan, 24 ans, enlevé au 
kibboutz Nir Oz le 7 octobre, 
s’insurge : « Aujourd’hui, 
tout le monde comprend 
l’enfer qu’ils subissent. Tout 

le monde est sidéré par les 
images choquantes des otages 
que nous avons vues ce matin. 
Et le Premier ministre de 
l’État juif se trouve dans un 
hôtel de Washington et tente 
de torpiller un accord qui 
pourrait mettre fin à cette 
Shoah. »
Les familles d’otages 
n’hésitent pas à comparer 
l’état de leurs proches à celui 
des rescapés de la Shoah 
au moment de la libération 
des camps de la mort. Elles 
préviennent également que 
les prochaines images – celles 
des otages blessés et des corps 
restitués – seront encore plus 
insoutenables.

GAZA:

Le défi des négociations après le dernier échange entre 
prisonniers palestiniens et otages israéliens
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Riyad Mahrez, le football millésimé

Hadj Moussa :
« Ma vie s’est transformée en un film » 

Cyclisme / Tour d’Algérie 2025 :
85 coureurs de 15 équipes au départ de la 1ère étape 

entre Guelma et Constantine

Le site FR12.NL qui 
couvre l’actualité et les 
informations du club de 

Feyenoord a rapporté des extraits 
d’une interview réalisée par le 
magazine du club de Rotterdam 
avec l’attaquant des Verts, Anis 
Hadj Moussa.
Le site néerlandais a décrit le 
footballeur algérien comme étant 
unique. «L’ailier du Feyenoord 
a connu une période où tout 
s’est bien passé, avec de beaux 
mouvements et des buts en Ligue 
des champions. Le Feyenoord 
est désormais beaucoup moins 
performant et Hadj Moussa 
partage également le malaise de 
l’équipe de l’entraîneur Brian 
Priske. Le gaucher est convaincu 
qu’il se battra à nouveau pour 
y parvenir, car il a fait face à 
des défis plus ardents dans sa 
carrière», écrit le site. «Je n’y 
ai pas encore vraiment réfléchi, 
mais à 22 ans j’ai déjà vécu dans 

pas mal d’endroits», explique 
Hadj Moussa dans cette longue 
interview au nouveau Feyenoord 
Magazine. «J’étais assez jeune 
quand je suis allé à Lens tout 
seul. Ensuite en Belgique, mes 
parents venaient parfois, mais 
à la fin j’ai dû me débrouiller 
seul. En fait, je m’en fichais 
complètement. Si j’avais pu me 
montrer sur le terrain, j’aurais 
déménagé à l’autre bout du 
monde s’il le fallait.’’

«J’ai pris des coups mais 
je me suis toujours relevé»

Au RC Lens, Hadj Moussa avoue 
qu’il ne voyait aucun avenir, 
ce qui a été une motivation 
supplémentaire pour lui de se 
montrer en Belgique. «Je voulais 
prouver que Lens avait fait une 
erreur en ne renouvelant pas 
mon contrat. J’ai saisi toutes les 
opportunités. Mentalement, je 
me suis remonté le moral. Si vous 
regardez ma carrière jusqu’à 

présent, j’ai dû prendre quelques 
coups, mais je me suis toujours 
relevé et cela me rend plus fort. 
« C’est une histoire de se relever, 
de se battre et de continuer.»

 «J’ai galéré à mes débuts 
à Rotterdam»

Cette mentalité a été utile à Anis 
au Feyenoord, car lors de la 
première période à Rotterdam, 
il a dû s’habituer et s’adapter. Il 
a dû se contenter de très peu de 
minutes. «Ce n’était pas facile 
encore une fois, mais quand 
j’ai eu ma chance, je l’ai saisie. 
Entendre l’hymne de la Ligue 
des champions pour la première 
fois sur le terrain, à domicile 
contre le Bayer Leverkusen reste 
indescriptible. J’étais très ému. 
Mes parents m’ont vu réaliser 
mon rêve. Cela m’a procuré 
une sensation très chaleureuse. 
C’était vraiment un moment « 
wow ». Et puis il fallait encore 
attendre les matchs contre 

Manchester City. C’était comme 
si ma vie s’était transformée en 
film.»

«J’espère inspirer les jeunes 
à poursuivre leur rêve»

Feyenoord a fait signer Hadj 
Moussa l’été dernier avec l’idée 
qu’il pourrait être utile à long 
terme. Une trajectoire de plus 
d’un an avait été tracée, mais ce 
processus a été beaucoup plus 
rapide. «Il n’y a pas si longtemps 
je jouais encore en deuxième 
division en Belgique. Le fait 
que je sois désormais, après mes 
buts contre Salzbourg, City et 
Sparta Prague, le premier joueur 
de Feyenoord à marquer trois 
buts consécutifs en Ligue des 
champions me rend extrêmement 

fier. Qui aurait pu s’attendre à 
cela il y a dix ans ? Cela montre 
que les choses peuvent parfois 
mal tourner dans le football. 
J’espère pouvoir inspirer les 
jeunes à toujours poursuivre 
leurs rêves.»

«Le dribble ? C’est ma 
marque de fabrique»

Avec six buts et deux passes 
décisives, l’ailier algérien 
réalise une bonne performance, 
mais Hadj Moussa a d’autres 
priorités sur un terrain. «Je ne 
pense pas exagérer quand je dis 
que le dribble est ma marque de 
fabrique. Même quand j’étais 
enfant, je ne faisais rien d’autre. 
Donner un coup de pied dans 
un mur ou tirer 10 000 fois 
dans un but, je ne trouvais pas 
ça intéressant. Si je prenais un 
ballon, c’était pour jongler, tenter 
un tour du monde ou dribbler. Le 
dribble est devenu quelque chose 
d’instinctif», conclut-il.

Quatre-vingt-cinq (85) coureurs 
représentant 15 formations 
dont six algériennes ont pris, 

dimanche devant l’Assemblée populaire 
de la wilaya de Guelma, le départ de la 
première étape de la 25eme édition du 
Tour d’Algérie de cyclisme (TAC-2025), 
prévue entre Guelma et Constantine sur 
une distance de 103 km, un parcours 
réservé essentiellement aux grimpeurs.
Le départ de cette première étape du TAC-
2025 a été donné par le wali de Guelma, 
Mme Houria Aggoune, accompagnée du 
président de la Fédération algérienne de 
cyclisme (FAC), Kheireddine Barbari, 

ainsi que de représentants de la société 
civile.
La première étape est marquée par deux 
grands prix de la montagne (GPM) 
destiné aux grimpeurs (maillot à pois), 
situés aux kilomètres 12,5 et 30,9, ainsi 
que deux sprints intermédiaires pour le 
prix du meilleur sprinteur (maillot vert), 
prévus aux kilomètres 37,5 et 61,5.
La veille, samedi, c’est l’Erythréen 
Maekele Milkiyas, qui a imposé sa 
puissance au sprint pour s’adjuger le 
Grand Prix de Sakiet Sidi Youcef avec 
un chrono de (3h00»09’), devant les 
Algériens Yacine Hamza (Team Madar 

Procycling) et Mohamed Nadjib Assal 
(MC Alger), respectivement deuxième et 
troisième.
Pour cette 25e édition du Tour d’Algérie, 
les coureurs seront confrontés à un 
itinéraire exigeant, réparti sur dix étapes et 
traversant des villes emblématiques telles 
que Guelma, Constantine, Sétif, Batna, 
Biskra, Boussaâda, Djelfa, Laghouat, 
Ghardaïa et Ouargla.
En marge des 10 étapes du TAC 2025, 
deux autres épreuves viendront enrichir 
l’événement : le Grand Prix de la 
Sonatrach, prévu le jeudi 20 février 
à Hassi Messaoud en hommage à la 

nationalisation des hydrocarbures en 
1971, et le Grand Prix d’Alger «Djamel 
Boukercha», le samedi 22 février, en 
mémoire du regretté journaliste sportif de 
la radio nationale chaîne 3.
Inscrit au calendrier de l’Africa Tour de 
l’Union cycliste internationale (UCI), le 
Tour d’Algérie 2025 et les trois Grands 
Prix, placés sous le contrôle d’un collège 
de commissaires de course, présidé par le 
Belge Patrick Demunter, seront une étape 
importante pour récolter des points en 
prévision des Championnats du monde 
sur route 2025, prévus pour la première 
fois sur le continent africain, au Rwanda.

Riyad Mahrez a fait un 
début de saison poussif 
du côté d’Al Ahli Saudi 

FC. Toutefois, l’Algérien a fini 
par retrouver la magie qu’on 
lui connaissait. Actuellement, le 
gaucher régale sur les pelouses 
saoudiennes. D’ailleurs, le 
public Ahlaouis est passé des 
critiques à l’adulation de son 
talent. Quand on connaît ce que 
le Dz a dans le magasin foot, ce 
revirement n’a rien d’étonnant.
Du retard à l’allumage à la 
finesse qui se répand comme une 
traînée de poudre, il n’y a un pas. 
Il y a aussi beaucoup de travail 
et de sueurs. Quelques mois plus 
tôt, Mahrez paraissait un peu 
trop enrobé et lent. Ses prises de 
balle manquaient de tranchant et 
sa patte gauche avait perdu de 
sa “chirurgicalité”. L’inquiétude 
était là tout comme les tracas.
Et puis, tout est redevenu normal 

depuis quelques semaines. Le 
capitaine de l’équipe nationale, 
qu’il a retrouvée dès le 
rassemblement de septembre, a 
réactivé le mode “total régal”. 
Il y a même ajouté l’aspect 
“crucial” avec des buts (9) et 
des passes décisives (12) en 27 
matchs toutes épreuves réunies. 
Et on soulignera qu’il était 
resté muet lors des 7 premières 
journées de la Saudi Pro League 
(SPL).

Le Mahrez qu’on aime
Mais ceci n’est qu’un 
lointain mauvais souvenir 
puisque Mahrez a pu se 
montrer déterminant lors de 
9 des 12 dernières sorties en 
championnats (5 réalisations et 5 
passes D). Après, au-delà de ces 
chiffres, c’est le jeu de Mahrez 
qui reste captivant. En effet, le 
meilleur passeur de l’histoire de 
l’équipe nationale (33 unités) a 

retrouvé une explosivité qui lui 
permet de faire ce qu’il veut 
avec la balle. Ses contrôles 
sont de retour, ses intervalles 
redeviennent ultraprécises ainsi 
que cette faculté reconquise 
d’éliminer les adversaires en 1 
vs 1 aussi.
Aujourd’hui, Mahrez joue un 
foot millésimé. Celui d’un joueur 
à la maîtrise technique hors du 
commun qui lui permet, avec une 
condition physique améliorée, 
de faire ce dont il a envie avec la 
baballe. Le 21 février prochain, 
le natif de Sarcelles fêtera ses 34 
ans. Et ceux qui lui prédisaient 
une retraite (internationale ou 
autre) prématurée lorsqu’il a 
traversé le trou d’air sont dans 
le vent. Comme beaucoup de 
ses adversaires qu’il a envoyés 
valser sur un crochet ou 
désorientés sur un contrôle dont 
il a le secret. C’est Riyad balèze.
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Real Madrid :
Nouveau forfait avant 

Manchester City

Le rêve ultime de Cristiano 
Ronaldo

Vinicius Junior se fait encore 
massacrer

Real Madrid :
Carlo Ancelotti a un gros problème avec ses stars

Le contenu du derby 
madrilène a encore mis 
en évidence les problèmes 

de Carlo Ancelotti pour faire 
cohabiter tout le monde devant.
Un point chacun pour le Real 
Madrid et l’Atlético. Même 
si les deux équipes avaient 
logiquement pour ambition 
de battre le voisin, ce point 
du nul fait un peu les affaires 
des Merengues comme des 
Colchoneros. Un point du nul 
qui permet effectivement aux 
hommes de Carlo Ancelotti de 
conserver la première place de 
la Liga, quelques jours avant 
ce rendez-vous décisif face à 
Manchester City en barrages de 
Ligue des Champions.
Mais le contenu de la rencontre 
n’a pas plu à tout le monde de 
l’autre côté des Pyrénées, et 
ça devient habituel dans les 
grands rendez-vous cette saison, 
à l’image des Clasicos ou des 
matchs contre Milan, Liverpool 

ou l’Athletic. Effectivement, 
beaucoup ont constaté des soucis 
dans l’animation offensive de 
l’équipe. Kylian Mbappé, à 
gauche, s’en est plutôt bien sorti, 
mais ses partenaires d’attaque 
que sont Vinicius, en pointe, 
Bellingham dans un rôle assez 
libre et Rodrygo à droite ont eu 
un peu plus de difficultés.
Les stars doivent en faire plus
Des joueurs qui donnent 
l’impression de se marcher 
dessus ou de ne pas savoir où 
se positionner, comme lors du 
premier acte du derby, et il a 
fallu qu’Ancelotti intervienne 
en deuxième période pour que 
le jeu se fluidifie un peu. Puis, 
il y a aussi le côté défensif/
équilibre. Comme l’indique AS, 
le coach italien est face à un 
dilemme conséquent vis-à-vis de 
ses 4 fantastiques comme aime 
les appeler la presse ibérique, 
notamment en vue de ce match 
contre City.

Un quatuor offensif qui ne tourne 
pas à plein régime dans les gros 
matchs et qui déséquilibre un peu 
l’équipe, et Ancelotti pourrait être 
tenté d’en sortir un pour laisser 
place à un milieu de terrain plus 

classique et ainsi apporter un peu 
plus d’équilibre et de contrôle. 
Autre option qu’indique le média 
espagnol : que les quatre vedettes 
madrilènes puissent fournir 
plus d’efforts défensifs. « La 

solution pourrait se trouver dans 
un juste milieu. Maintenir les 4 
fantastiques sur le terrain… mais 
seulement s’ils mettent le bleu de 
travail », précise ainsi le journal. 
Rendez-vous contre City…

Au cours d’une séquence diffusée, 
ce dimanche matin, dans 
l’émission Téléfoot, Cristiano 

Ronaldo a confié son plus grand rêve. 
«J’aimerais bien jouer avec mon fils de 
14 ans. On verra ça ne dépend pas que de 
moi car le temps file», a notamment avoué 
le quintuple Ballon d’Or.
Reste désormais à savoir si le Portugais 
de 40 ans, à l’instar d’un Lebron James 
avec son enfant en NBA, aura l’occasion 
de partager les terrains avec Cristiano 
Ronaldo Jr avant la fin de sa carrière.

Le Real Madrid semble maudit. 
Alors que Carlo Ancelotti doit 
déjà se passer de Dani Carvajal, 

Antonio Rüdiger, David Alaba et Eder 
Militão, l’Italien va devoir composer 
avec un nouvel absent : Lucas Vázquez. 

Initialement convoqué pour affronter 
Manchester City en barrages aller de 
la Ligue des Champions ce mardi, 
l’Espagnol sera forfait à cause d’une 
lésion musculaire à l’ischio de la jambe 
gauche.

L’attaquant brésilien est encore 
très critiqué du côté de Madrid 
après sa prestation dans le 

derby de la capitale espagnole…
Il y a clairement une cassure entre 
Vinicius Jr et une partie de l’opinion 
publique madrilène ces dernières 
semaines. Même s’il n’y a pas de rivalité 
ni d’animosité entre le Brésilien et Kylian 
Mbappé, une bonne partie du madridismo 
semble désormais s’être rangée du côté du 
Français et voit en KM9 le leader du Real 
Madrid. La faute à plusieurs facteurs, 
comme le comportement du Brésilien, 
critiqué par beaucoup de fans de Liga 
mais aussi par les fans madrilènes, ainsi 
que ces rumeurs incessantes l’envoyant 
en Arabie saoudite.
Cette semaine, il a aussi été question de 
tensions en interne entre le Brésilien et 
plusieurs cadres du vestiaire madrilène. 
Autant dire que tout ce qui entoure 
la vedette de la Canarinha est plutôt 
négatif en ce moment, et sa prestation 
lors du derby madrilène samedi soir n’a 
rien arrangé. Une première période très 
compliquée, et un peu de mieux au retour 
des vestiaires sans être transcendant pour 

autant.
Très critiqué encore une fois

Dans les médias espagnols, les réactions 
sont parfois très (trop ?) virulentes. « 
Vinicius se fout de tout », expliquait 
ainsi le présentateur de l’émission El 
Chiringuito Josep Pedrerol, accompagné 
par l’ancien joueur du Real Madrid et 
aujourd’hui consultant Javier Balboa : « 
Ancelotti lui dit d’aller sur le côté mais 
il ne le fait pas. Donc qu’il aille dehors ». 
Dans le compte rendu du quotidien AS, 
il en prend aussi pour son grade : « il a 
traversé la première période sur la pointe 
des pieds. Un Vinicius mineur » même si 
le média met aussi en avant « qu’il a été 
beaucoup plus électrique » en deuxième 
période.
« Le numéro 7 a changé sa zone 
préférentielle, et l’équipe s’effondre 
complètement », indique Marca, 
responsabilisant le Brésilien des 
problèmes offensifs de l’équipe. Si Carlo 
Ancelotti continue de le défendre coûte 
que coûte lors de ses diverses apparitions 
médiatiques, force est de constater que 
chez les fans et chez les médias, Vinicius 
Jr a de moins en moins la cote…
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En Bref...Des images satellites révèlent que la Chine 
construit le plus grand drone sous-marin 

d’attaque du monde 

À la découverte du vélo électrique DUOTTS N26
  un vélo tout terrain innovant

L’incident historique qu’est en 
train de subir le PlayStation 
Network (PSN) suscite une 
cascade de moqueries sur les 
réseaux sociaux. Les joueurs, 
frustrés, sont sans pitié.
C’est dur, c’est très dur pour 
Sony depuis quelques heures, 
mais la panne prolongée du 
PlayStation Network (PSN) 
fait des dégâts. Et pour le géant 
japonais, elle est source de 
défections au profit de l’illustre 
concurrent Xbox (Microsoft), 
mais aussi de moqueries 
multiples sur les réseaux 
sociaux. En une vingtaine 
d’heures, la marque PlayStation 
est devenue la risée des joueurs.

Les joueurs PlayStation 
frustrés par la panne du PSN
En français ou en anglais, 
la panne ou potentielle 
cyberattaque subie par Sony 
affecte des millions de joueurs 
partout dans le monde depuis 
ce week-end. Le silence 
assourdissant de la firme 
nippone au sujet de l’incident ne 
fait que renforcer la frustration 
des gamers, qui paient pour 
un service tout simplement 
inaccessible.
Qu’il s’agisse de se connecter 
à son compte, d’accéder aux 
jeux en ligne, aux contenus 
numériques ou au PlayStation 
Store, la panne est générale chez 
Sony. Des millions de joueurs 
ne peuvent plus jouer à Call of 
Duty, Fortnite ou disputer de 
matchs sur des jeux EA.
Alors forcément, certains s’en 
donnent à cœur joie sur les 
réseaux sociaux. X/Twitter 
est, il faut le dire, le lieu idéal 
pour crier sa frustration ou 
affronter avec humour et ironie 
la situation.
Sur les réseaux sociaux, les 
victimes de la panne PlayStation 
ont de l’imagination et de 
l’humour
Sur le réseau social d’Elon 
Musk, certains ressortent 
quelques-uns des mèmes, GIFs 
et autres photos qui ont fait 
le succès de la plateforme. Le 
mème Side-eyeing Chloe qui 
circule depuis 2013 en ligne est 
toujours présent ! Sur le réseau 
social, « Bama_Boy » écrit 
par exemple que sa femme « 
se demande pourquoi je veux 
voir la télévision avec elle 
aujourd’hui ».

Des images satellites révèlent 
que la Chine construit le 

plus grand drone sous-marin 
d’attaque du monde !

En Chine, le développement 
à grande vitesse de la 
capacité de la marine de 

guerre s’accélère. Aujourd’hui, 
le pays disposerait déjà de 340 
navires, contre 290 pour les États-
Unis. Le pays consacrerait près 
d’un tiers de son budget militaire 
à la construction navale pour 
atteindre à l’horizon 2030, au 

moins 400 navires. Futura relate 
régulièrement la découverte 
de nouveaux bâtiments sur les 
chantiers navals via des images 
satellites. Parmi elles, il y a 
parfois d’étranges navires, tels 
que de supposés porte-drones ou 
encore, dernièrement des bateaux 
de débarquement qui semblent 
spécialement taillés pour une 
invasion terrestre de Taïwan. 
Ces conceptions innovantes se 
trouvent toutes sur le chantier 
de Guangzhou dans le sud de la 

Chine.
Selon le média NavalNews, 
la dernière découverte en date 
repérée par satellite concerne 
un sous-marin. Mais, avec son 
design particulier, celui-ci ne 
ressemble à rien de connu. 
Évalué avec une longueur 
d›environ 45 mètres et un 
diamètre de 5 mètres, l›engin 
est plus petit qu›un sous-marin 
d›attaque nucléaire (SNA), 
mais reste massif. Une de ses 
caractéristiques repose sur un 
gouvernail en forme de X. C›est 
ce que l›on trouve généralement 
sur les drones sous-marins. 
Autre élément qui le distingue 
: l›absence de kiosque pour 
faire sortir en mer des membres 
d›équipage, alors que la coque 
du navire reste sous l›eau.
Un drone sous-marin géant
Avec cette architecture 
particulière, il y a des chances 
qu›il s›agisse donc d›un 
gigantesque drone sous-marin. 
Ce serait alors le plus imposant 

sous-marin sans équipage au 
monde - l›Orca américain fait 
figure de nain en comparaison. 
Mais, sans équipage, quel est 
l›objectif d›un drone sous-marin 
aussi grand ? L›engin semble être 
équipé de tubes lance-torpilles, 
ce qui pourrait indiquer qu›il 
s›agit d›un sous-marin d›attaque 
et expliquer ses dimensions 
colossales pour un drone. Ses 
caractéristiques le destinent peut-
être à des missions en eaux peu 
profondes, selon les hypothèses 
de NavalNews.
En attendant d›autres analyses 
d›experts, chaque découverte 
d›un navire conceptuel chinois 
soulève des questions. Il faut 
dire que la Chine se comporte 
de façon totalement différente 
des autres nations et cultive le 
secret. Les grandes puissances 
maritimes, dont la France, sont 
toujours fières de présenter leurs 
projets, alors même qu›ils ne 
sont qu’à l’état de concept.

Idéal pour parcourir de 
longues distances et arpenter 

les chemins escarpés, le 
vélo électrique fait de plus 
en plus d’adeptes. Avec son 

design à mi-chemin entre vélo 
et moto, le DUOTTS N26 

révolutionne la conception 
du vélo électrique. À la fois 

élégant et innovant, ce modèle 
vous promet un tout nouveau 

niveau de conduite.
Avec son design unique et 
ses hautes performances, le 
vélo électrique DUOTTS 
N26 s’inspire de la moto pour 
vous garantir une conduite 
exceptionnelle. Si ce modèle 
vous intéresse, sachez qu’en 
ce début d’année, Futura 
vous permet d’obtenir ce vélo 
en utilisant le code promo 
FUTURAN26 : grâce à lui, 150€ 
de réduction à la clé ! Pour en 
profiter, rien de plus simple : 
vous pourrez l’utiliser lors du 
paiement sur la page d’achat du 
produit !

Quelles sont les 
caractéristiques du vélo 

électrique DUOTTS N26?
Un design extérieur encore plus 
cool : son design innovant et ses 

phares élégants le distinguent 
des autres vélos électriques 
classiques. Outre son cadre en 
alliage d›aluminium, voici les 
éléments du DUOTTS N26 qui 
font la différence :
Deux moteurs : le DUOTTS 
N26 est équipé de deux 
moteurs de 750 W à l’avant et 
à l’arrière offrant une puissance 
de 1 500 W en mode double 
entraînement. Un bouton permet 
de basculer aisément entre les 
modes « simple » et « double 
entraînement » pour s’adapter 
facilement à tout type de terrain.
Des pneus robustes : le vélo est 

doté de pneus larges de 26 x 
4,0 pouces. Grâce à leur largeur 
généreuse, ils améliorent la 
flottabilité et la stabilité tout 
en garantissant une conduite 
sûre, même en mode double 
entraînement.
Une suspension intégrale : la 
fourche avant et l’amortisseur 
arrière forment un système de 
suspension complet. Il permet 
des déplacements en douceur sur 
terrains accidentés et améliore le 
contrôle du vélo. Il garantit une 
conduite confortable en milieu 
urbain, tout comme sur les 
bosses et sentiers rocailleux. 
Un panneau de commande 

multifonction : le N26 possède 
une poignée d’accélérateur 
électrique à demi-rotation, 
un port de chargement pour 
téléphone portable, ainsi qu’un 
bouton à bascule permettant de 
changer le mode de conduite. 
Grâce à son écran d’affichage 
HD, vous pouvez surveiller 
facilement l’état du vélo. 
Des freins à disque hydrauliques 
sûrs : équipés d’un grand rotor de 
203 millimètres de diamètre, ils 
offrent une puissance de freinage 
fiable et garantissent une sécurité 
optimale.
Les avantages du vélo électrique 
DUOTTS N26 
À la recherche d’un vélo 
électrique tout terrain ? Le 
DUOTTS N26 est le compromis 
idéal entre style et puissance.

Un nouveau look
Avec son accélérateur, le vélo 
électrique DUOTTS N26 
combine design traditionnel 
avec une esthétique dynamique 
directement inspirée de la moto. 
Plus qu’un moyen de transport, 
ce modèle permet d’afficher 
son style et son individualité au 
premier regard.
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Une nutrition 
adaptée peut 
avoir des vertus 

anti-inflammatoires et 
aider à lutter contre les 
douleurs articulaires 
et le mal de dos. Une 
alimentation riche en 
oméga-3 et un régime 
méditerranéen seront 
vos meilleurs alliés. Les 
conseils de nos experts 
pour une approche 
naturelle et efficace.
L’alimentation anti-
inflammatoire, en 
particulier les oméga-3 et 
le régime méditerranéen, 
peut aider à prévenir les 
douleurs articulaires et 
le mal de dos. On fait le 
point avec deux experts.

L’alimentation 
possède un rôle anti-

inflammatoire
De plus en plus d’études 
se penchent sur le rôle 
anti-inflammatoire de 
l’alimentation. Quelques 
pistes sérieuses émergent 
dans les rhumatismes 
inflammatoires, 
notamment la 
polyarthrite rhumatoïde 
(PR), et dans l’arthrose.
L’alimentation peut avoir 
un impact assez fort sur 
l’inflammation. Selon ce 
que nous mangeons, il est 
possible de modifier le 
profil anti-inflammatoire 
de certaines cellules 
intestinales avec un effet 
à distance, au niveau 
des articulations. Des 
liens ont été décrits 
entre la flore intestinale 
et la mécanique de la 
douleur. Pre Claire 
Daien, rhumatologue.
Elle tient, toutefois, à 
fixer les limites : « les 
conseils nutritionnels ne 
remplaceront jamais un 
traitement, notamment 
dans la PR pour laquelle 
des biothérapies efficaces 
existent. Aucun régime 
alimentaire n’est capable 
d’empêcher l’articulation 
de se détruire ».

Alimentation pour 
prévenir le mal de dos 

: les deux principes à 
suivre

La perte de poids
Sur le plan nutritionnel, 
c’est la mesure la plus 
efficace pour réduire les 
douleurs articulaires. 
« La graisse sécrète 
des médiateurs de 
l’inflammation, les 
adipokines. Maintenir un 
poids équilibré améliore 
les symptômes d’arthrose 
et de rhumatisme 
inflammatoire », rappelle 
la rhumatologue.
Le régime méditerranéen
Pour produire ses 
meilleurs effets anti-
inflammatoires, 
l’alimentation doit être 
basée sur les poissons 
gras riches en oméga-3, 
sans excès de protéines 
animales et riches en 
fibres issues des fruits, 
des légumes et des 
céréales pour nourrir 
la flore intestinale.

Oméga-3 : des 
antidouleurs naturels

Ces acides gras 
aident à lutter contre 
l’inflammation, comme 
l’explique la Pre Daien : 
« dans les études, la dose 
efficace correspond à 2 g 
par jour d’EPA/DHA dans 
la polyarthrite rhumatoïde 
et aussi dans l’arthrose ».
Pour la rhumatologue, 
les oméga-3 issus de 
l’alimentation sont bien 
plus intéressants que sous 

forme de compléments 
alimentaires. On les trouve 
essentiellement dans :
•  les poissons gras ;
• l’huile de colza, 
de lin ou de noix ;
• les oléagineux 
(noix, noisettes…).
Combien d’oméga-3 
dans le poisson ?
• 150 g de saumon 
= 3,2 g d’oméga-3 ;
• 1 boîte de sardines 
de 90 g = 1 g d’oméga-3 ;
• 100 g de hareng 
fumé = 1,2 g d’oméga-3.

Contre le mal de dos, 
que penser des régimes 

d’exclusion ?
Les patients aux 
articulations 
douloureuses sont parfois 
tentés par un régime 
sans lait ou sans gluten. 
Différentes études ont 
évalué les effets de ces 
régimes d’exclusion. 
Mais les résultats sont 
très disparates. Face à 
ses patients, la Pre Daien 
conseille la prudence. On 
peut faire l’essai pendant 
quelques semaines, 
avant de réintroduire 
progressivement 
l’aliment incriminé. 
Inutile de prendre le 
risque de carences 
nutritionnelles en 
l’absence de résultat.
En ce qui concerne 
les produits laitiers, 
il y a autant d’études 
positives que négatives. 

Aujourd’hui, il n’y a pas 
de signal de risque dans la 
polyarthrite rhumatoïde et 
dans l’arthrose. Pre Claire 
Daien, rhumatologue.
Les yaourts et les laitages 
fermentés ont un effet 
probiotique favorable à 
la flore intestinale, donc 
à la production naturelle 
de molécules anti-
inflammatoires. Il serait 
dommage de s’en passer 
(2 ou 3 par jour), d’autant 
que les laitages apportent 
du calcium indispensable 
aux os et aux articulations.
Le gluten est souvent 
sur la sellette
« Les études sont 
réalisées à l’échelle 
d’une population. Elles 
ne montrent aucun lien 
entre la consommation de 
gluten et l’inflammation 
dans la polyarthrite 
rhumatoïde comme dans 
l’arthrose. Il est possible 
que ce soit différent à 
l’échelle indivi- duelle, 
compte tenu de la 
variabi- lité de la flore 
intestinale. Mais si un 
patient veut exclure 
le gluten, il va devoir 
trouver d’autres sources 
de fibres alimentaires 
pour nourrir sa flore 
intestinale », observe 
la rhumatologue. Pour 
compenser, on mise sur 
les fruits et les légumes.
Le jeûne intermittent, 
qui consiste à sauter un 

repas par jour, pourrait 
avoir des vertus anti-
inflammatoires. Mais 
cela reste à démontrer. 
Il est possible que le 
mécanisme s’explique 
tout simplement par 
la perte de poids.

Contre le mal de 
dos, les compléments 
alimentaires sont-ils 

utiles ?
Contre les douleurs 
articulaires, l’offre 
commerciale est 
pléthorique. Mais les 
preuves scientifiques 
manquent. Par prudence, 
les cures ne doivent pas 
dépasser trois mois.
Le collagène
Cette protéine entre 
naturellement dans la 
composition du cartilage. 
Pour autant, « aucune 
étude bien faite ne montre 
que la prise de collagène 
a un effet supérieur à 
un placebo », estime le 
Pr Francis Berenbaum, 
chef du service de 
rhumatologie à l’hôpital 
Saint-Antoine (Paris) 
et président d’honneur 
de la Société française 
de rhumatologie.

La chondroïtine et la 
glucosamine

Ces anti-arthrosiques 
symptomatiques d’action 
lente ne sont plus 
remboursés depuis 2013, 
car leur efficacité est jugée 
trop faible. L’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire déconseille 
la glucosamine 
aux diabétiques.
Le curcuma
« Il pourrait avoir un 
effet dans l’arthrose 
(pas dans la polyarthrite 
rhumatoïde) mais à des 
doses importantes, entre 
250 et 500 milligrammes 
de curcumine par jour, 
et sous une forme très 
concentrée », constate 
la Pre Daien. Pour elle, 
les études actuelles 
sont de trop mauvaise 
qualité pour conclure.

AlimentAtion Anti-inflAmmAtoire : 
 Une aide pour prévenir le mal de dos ?
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Boutons points noirs et 
cellules mortes sont votre 
lot quotidien? Essayez 

donc les masques à l’argile. Cette 
« terre miracle » qui a longtemps 
fait ses preuves dans le domaine 
de la beauté et de la santé, saura 
assainir et redonner du pep’s à 
votre peau. Vous retrouverez 
alors un teint de porcelaine qui 
ne laissera personne de marbre. 
De quoi faire pâlir d’envie les 
jalouses !
Connue depuis la nuit des temps, 
pour ses bienfaits sur la peau et 
ses principes curatifs,
l’argile a su séduire avant nous 
les égyptiens, les chinois, les 
romains sans oublier les grecs. A 
toutes les époques et même chez 
les animaux, cette matière fut le 
remède de bien des maux. Après 
plusieurs siècles de succès, elle a 
connu une période de passage à 
vide et a sombré dans l’anonymat. 
Elle est réapparut seulement au 
siècle dernier et connaît dès lors, 
un vif engouement, notamment 
dans le secteur médical.
Naturelle, riche en oligo-éléments 
et en silice, l’argile se situe entre 
20 et 50 mètres sous la surface 
de la terre non loin des volcans. 

Après son extraction, elle est 
pressée et pétrifiée sans aucun 
apport de produits chimiques. 
Hormis ses effets bénéfiques 
sur la douleur, (traitement des 
jambes lourdes, de la rétention 
d’eau, amélioration de la 
circulation sanguine et propriétés 
cicatrisantes voire calmantes), 
elle possède des vertus 
minéralisantes, adoucissantes, 
nettoyantes et matifiantes. 
D’ailleurs, aujourd’hui elle est 
très employée en cosmétologie et 
est fortement recommandée
dans l’application des masques 
sur le visage et de cataplasme sur 

les cheveux. Grâce à la richesse de 
ses composants, elle désintoxique 
la peau en éliminant le sébum (à 
l’origine des boutons et points 
noirs), incrustés dans les pores.
Sous forme de poudre ou de pâte, 
cette matière est surtout vendue 
en (para)- pharmacie, dans les 
rayons beauté des magasins et 
même parfois sur les marchés. 
Cependant, il est important 
de bien connaître son type de 
peau avant de faire un masque à 
l’argile, puisque chaque variété 
répond à des besoins différents.

Voici une liste des argiles les 

plus répandues :
– L’argile blanche ou kaolin 
s’adapte parfaitement aux peaux 
sèches et normales. En masque, 
elle élimine les toxines re-
minéralise la peau. En cataplasme 
capillaire, elle nourrit les cheveux 
secs et cassants.
– L’argile verte quant à elle est 
recommandée aux peaux mixte et 
grasse. Elle absorbe et
régule les excès de sébum. Grâce 
à son pouvoir astringent, elle 
resserre les pores de la zone « T », 
elle matifie et répare l’épiderme. 
Par ailleurs, pour les cheveux 
gras, rien ne vaut un masque 
d’argile verte.
– L’argile violette : contrairement 
aux deux précédentes, elle 
ne se trouve pas ainsi dans le 
commerce. Elle est mélangée à 
des huiles essentielles de fruits 
et de plantes puis ajoutée à un 
colorant violet. Cette couleur est 
d’ailleurs reconnue pour ses effets 
harmonieux et anti monotonie. 
Cette matière contribue à délassée 
et rendre plus élastique la peau. 
Pour de meilleurs résultats, les 
esthéticiennes sont unanimes 
: il faut toujours effectuer un 
gommage avant d’appliquer un 

masque. En effet, l’action de ce 
dernier sera plus efficace car les 
cellules mortes seront éliminées 
et les pores dilatés.
La préparation d’un masque est 
très simple : Mélangez dans un 
bol en plastique ou en
porcelaine l’argile en poudre 
avec de l’eau tiède. Si vous le 
souhaiter, vous pouvez aussi
remplacer l’eau par du jus de 
concombre (moins calcaire et 
très hydratant). Laissez poser 
5 minutes et recommencer 
l’application une à deux fois par 
semaine. Une fois votre visage 
rincé, tonifier votre peau avec 
une lotion purifiante et matifiante. 
Veillez également à bien hydrater 
votre peau avec de la crème 
pour lutter contre ses effets 
desséchants. Complètement 
naturelle, l’argile ne peut vous 
apporter que ses bienfaits et les 
risques d’irritations cutanées 
sont quasi nuls. Cette matière 
polyvalente, porte bien son nom 
de « terre miracle », n’hésitez 
plus à en usez et en abusez. Elle 
saura vous rendre belle et en 
pleine forme.

Avec un air empreinté au monde 
fantastique d’Alice au Pays des 
merveilles, la collection couture 
Printemps-Été 2025 de la marque 
Homolog nous laisse plonger 
dans l’univers fascinant d’un 
jeu de cartes. Cette collection 
évoque l’ambivalence entre 
imprévisibilité et stabilité. Elle 
est à l’image de nos existences 
à travers lesquelles se succèdent 
la vie, puis la mort, le temps et 

l’éternité, la passion et la raison.
La vie est un jeu de hasard c’est 
la conception que nous propose 
de découvrir Homolog avec 
cette collection. Les tenues sont 
confectionnées dans des tissus 
fluides et lumineux évoquant un 
jeu en mouvement. Les broderies 
et les motifs inspirés des 
cartes illustrent une recherche 
d’harmonie. Les teintes rouges et 
noires reflètent la danse éternelle 

du jour et de la nuit, tandis 
que chaque costume guide les 
segments de la garde-robe, des 
robes du matin aux vêtements de 
nuit, représentant les moments 
cycliques de la vie. À travers 
cette collection, et à l’image d’un 
jeu, Homolog nous rappelle que 
la vie se construit autant sur ses 
règles que sur ses surprises.

Ce n’est pas la taille qui compte 
alors ne désespérez pas du petit 
nombre de mètres carrés de votre 
appartement ! Ils ne doivent en 
aucun cas freiner vos envies 
de recevoir vos amis et votre 
famille pour un brunch, un apéro 
ou encore un dîner. Il vous suffit 
de vous organiser et de suivre 
notre to-do list pour recevoir 
dans votre petit espace et vivre 
sans stress ce moment de partage 
et de convivialité.

1- Commencez par ranger
Oui, cela paraît évident, mais 
on ne le répète jamais assez 
: un petit espace ne peut pas 
se permettre d›être envahi par 
le désordre, surtout lorsqu›on 

reçoit des invités. Enlevez donc 
tout ce qui encombre l›espace 
comme les piles de magazines 
dans le salon, le recyclage qui 
s›accumule dans la cuisine, 
les tasses qui traînent un peu 
partout, et profitez-en pour faire 
la vaisselle et nettoyer partout 
pour accueillir vos convives dans 
des conditions optimales.

2- Réaménagez l’espace de 
votre petit intérieur

Ne vous inquiétez pas, il n›est 
pas question de tout chambouler 
dans votre studio ou votre petit 
appartement, mais plutôt de 
repenser l›espace pour qu›il 
s›adapte le mieux possible à 
votre soirée. Vous pourrez ainsi 

peut-être déplacer la table basse 
pour pouvoir installer une table 
de repas au milieu de la pièce, 
afin que vos invités soient 
confortablement assis. Si vous 
organisez une soirée dîner assis, 
libérez au maximum de la place 
au centre du salon et disposez des 
assises (chaises, poufs, coussins 
de sol, etc.) çà et là sans gêner 
le passage d›une pièce à l›autre. 
Pas de buffet cette année, mais 
en temps normal, il vaut mieux, 
pour éviter les embouteillages, 
positionner quelques bols et 
bouteilles à différents endroits du 
salon et dans la cuisine. Réservez 
la chambre aux manteaux et aux 
sacs de vos convives pour gagner 

de la place (surtout en hiver !) 
dans la pièce principale.

3- Préparez à l’avance
Pour faire la fête l’esprit 
tranquille, préparez au maximum 
ce qui peut l’être en avance : les 
petits fours de l’apéritif, le gratin 
que vous enfournerez dès que la 
sonnette retentira, le dessert à 
mettre au frais… Vous pourrez 
ainsi profiter pleinement de vos 
proches tout en vous occupant 
simplement des détails de 
dernière minute — qui seront 
déjà assez nombreux ! Vous 
permettrez aussi à la cuisine 
d’être totalement accessible à 
vos invités qui finissent de toute 
façon toujours par converger 

vers cette pièce. Réfléchissez 
également en amont à vos 
éventuels besoins en vaisselle 
ou en assises, pour pouvoir les 
combler grâce à un ami ou à un 
voisin, qui pourra alors aussi 
s’organiser.

4- Faites participer vos 
convives

Si vous n›avez malheureusement 
pas eu le temps de préparer vos 
différents plats et hors d’œuvres 
en avance, n›hésitez pas à faire 
participer l›assemblée ! C›est 
encore le meilleur moyen de 
détendre l›atmosphère. Vous 
verrez que la conversation n›en 
sera que plus animée à table, 
pour votre plus grande joie.

Homolog, quand la mode empreinte les codes
 des jeux de cartes

Recevoir dans un petit espace : mission possible

Argile, faites la guerre aux imperfections !



L’Entreprise nationale 
de communication, 
d’édition et de 

publicité (ANEP) a organisé, 
samedi à Alger, une conférence à 
l’occasion de la commémoration 
du 67e anniversaire des 
évènements de Sakiet Sidi 
Youssef, dans le cadre des efforts 
visant à préserver la Mémoire 
nationale.

S’exprimant à cette occasion, 
le représentant de l’ANEP, 
Mohamed Balhi, a souligné 
l’importance de mettre en 
lumière les sacrifices des 
valeureux chouhada lors de 
l’épopée de Sakiet Sidi Youssef 
(8 février 1958), où le sang des 

Algériens et des Tunisiens s’est 
mêlé, illustrant les plus belles 
images de solidarité entre les 
deux peuples frères.

Ces évènements constituaient un 
«véritable massacre» perpétré 
contre des civils sans défense, 
dont l’objectif était de «tuer le 
maximum d’Algériens et de 
Tunisiens», selon l’intervenant, 
pour qui, la colonisation française 
«ressemble parfaitement à 
l’entité sioniste dans son 
agression contre Ghaza».

De son côté, l’écrivain et 
journaliste, Boukhalfa Amazit, 
a estimé que le bombardement 
mené par l’armée coloniale, 

sur Sakiet Sidi Youssef était 
d’une «extrême violence», des 
pratiques sauvages auxquelles la 
colonisation française n’a eu de 
cesse de recourir en Algérie, dès 
le début de l’occupation jusqu’à 
sa fin.

Les évènements de Sakiet 
Sidi Youssef et leur écho ont 
conféré à la cause algérienne une 
«dimension internationale», a-t-
il ajouté, rappelant que l’attaque 
coloniale contre Sakiet Sidi 
Youssef était due au fait que 
ce village abritait un camp de 
réfugiés algériens civils.

La version traduite vers l’Arabe 
de l’ouvrage d’histoire, «Le 
GPRA, mandat historique 19 
septembre 1958 - 3 août 1962» 
du professeur des universités, 
écrivain, sociologue et historien, 
feu Abdelmadjid Merdaci a été 
présentée, samedi à Alger.

Œuvre de la traductrice et 
universitaire, Lamia Messili, la 
version arabe de l’ouvrage de feu 
Abdelmadjid Merdaci, restitue 
une période charnière de l’histoire 
du premier gouvernement de 
l’Algérie durant la guerre de 
libération.

Publiée aux éditions «Hibr», cette 
traduction de 140 pages s’adresse 
à un lectorat arabophone jeune, 
selon Meriem Merdaci, fille 
du regretté auteur et ancienne 
ministre de la Culture, qui a 
présenté l’ouvrage.

Tout comme dans l’œuvre 
originale, cette traduction revient 
sur la genèse du GPRA, créé 
en 1958, considéré comme une 
«émanation des orientations 
politiques» du congrès de la 
Soummam de 1956.

Reproduire une traversée sur 
une embarcation de fortune et 
expérimenter la misère en Somalie 
: une émission de téléréalité 
britannique, qui prétend faire 
vivre à six candidats le périple de 
migrants vers l’Europe, suscite 
une vive polémique.

Diffusée depuis lundi sur la 
chaîne publique Channel 4, 
l’émission, baptisée « Go Back 
Where You Came From » 
(Retourne d’où tu viens), a déjà 
attiré de nombreuses critiques. 
L’ONG Amnesty International 
UK a qualifié un tel programme 
« sensationnaliste » sur un sujet 
aussi sensible politiquement de « 
profondément décevant ».

Durant les quatre épisodes du 
programme, diffusés au rythme 
d’un par semaine, les six candidats, 
dont quatre sont fermement 

opposés à l’immigration et 
deux plutôt favorables, vont 
« expérimenter certains des 
plus importants dangers que 
rencontrent des réfugiés dans leur 
voyage » vers l’Europe, selon le 
résumé de Channel 4.

Au début de leur périple, les 
candidats se trouvent à Raqqa, 
en Syrie, et à Mogadiscio, en 
Somalie. Ils visitent des marchés 
locaux et jouent au football avec 
des enfants qui vont ensuite 
fouiller les décharges pour tenter 
d’y trouver de quoi survivre.

Dans le premier épisode, le 
candidat Dave Marshall, 35 ans, 
filmé au pied des falaises de 
Douvres avant son départ, appelle 
la Navy britannique à bombarder 
les migrants dans la Manche. Une 
autre, Chloe Dobbs, chroniqueuse 
politique de 24 ans, affirme que « 

sans contrôle de l’immigration, le 
Royaume-Uni va devenir un enfer 
rempli de gens en burqa ».

Ces dernières années, les 
gouvernements britanniques 
successifs ont tenté d’endiguer 
l’arrivée clandestine de migrants 
par la Manche. Près de 37 000 
personnes sont parvenues à entrer 
ainsi au Royaume-Uni en 2024, 
soit 25 % de plus qu’en 2023. 
Au moins 78 personnes sont 
mortes dans ces traversées, selon 
l’Organisation internationale pour 
les migrations (OIM).

- mieux qu’un documentaire « 
ennuyant » !

« L’émission explore les diverses 
opinions, parfois polarisées dans 
notre société, sous un angle 
nouveau », a défendu un porte-
parole du programme.

Mais pour Myria Georgiou, 
professeure de communication à 
la London School of Economics, 
le « succès » des émissions de 
téléréalité « dépend totalement 
de leur capacité à diffuser des 
opinions choquantes ».

« Je suis certaine que les candidats 
participent pour voir les opinions 
les plus extrêmes », a-t-elle 
déclaré à l’AFP.

Si certains spectateurs et des 
associations ont salué le choix 
de Channel 4 de diffuser ce 
programme en première partie 
de soirée, d’autres ont exprimé 
leur indignation. L’ONG Refugee 
Council, qui soutient les réfugiés, 
a également salué cette initiative, 
qu’elle juge « bienvenue ».

« Certains des propos et opinions 
exprimés dans le premier épisode 
ont mis beaucoup de gens mal à 

l’aise. Mais au moins un candidat 
affirme maintenant que son 
expérience l’a rendu plus sensible 
à la situation des réfugiés », a-t-
elle réagi sur X.

Pour Chloe Dobbs, il s’agit d’« un 
show très amusant que beaucoup 
de gens voudront regarder ». 
Probablement « beaucoup plus 
qu’un documentaire traditionnel 
et ennuyeux ».

- « Nauséabonde » -

Dans un bâtiment endommagé de 
Raqqa, l’ancienne « capitale » du 
groupe jihadiste État islamique 
(EI), une famille propose à Dave 
et deux autres candidats de les 
loger pour la nuit. « C’est très 
aimable à vous de nous accueillir 
dans votre maison », répond Dave 
sans ironie.

Conférence sur le 67e anniversaire des évènements 
de Sakiet Sidi Youssef à Alger

Présentation de la version traduite de l’ouvrage «Le GPRA, 
mandat historique» de Abdelmadjid Merdaci  

« Retourne d’où tu viens »: La téléréalité britannique 
aborde le sujet sensible de l’immigration
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L’acteur américain avait 
été nommé, en juillet 
2024, Chevalier des 

Arts et des Lettres par la ministre 
de la Culture Rachida Dati.

La grande médaille de l’Aéro-
Club de France a été décernée à 
Tom Cruise par l’intermédiaire 
de sa Présidente Catherine 
Maunoury à Paris le samedi 8 
février 2025 pour sa contribution 
significative à l’histoire de 
l’aviation et pour avoir inspiré 
les pilotes de demain.

L›acteur est internationalement 

connu pour son rôle de pilote 
d’avion de chasse dans le 
film (Nouvelle fenêtre)Top 
Gun(Nouvelle fenêtre) de Tony 
Scott, le blockbuster de 1986 
avait eu une suite en salles en 
2022 avec Top Gun : Maverick 
de Joseph Kosinski. Dans ces 
deux films, il réalise de multiples 
cascades.

En 2022, l’acteur qui a obtenu 
sa licence de pilote privé en 
1994, avait été admis dans les 
rangs de la Patrouille de France 
à titre honorifique. L’annonce 

était intervenue à l’occasion de 
la seconde édition du Congrès de 
l’Aviation de Chasse.

L›acteur américain avait 
été nommé, en juillet 2024, 
Chevalier des Arts et des Lettres 
par la ministre de la Culture 
Rachida Dati. Pour la ministre 
de la Culture Rachida Dati, 
l›acteur américain a contribué 
à faire rayonner la France avec 
le tournage en 2017 à Paris du 
sixième opus de la saga Mission 
Impossible.

Vous ne connaissez peut-être 
pas ces deux villes, mais Nova 
Gorica en Slovénie et Gorizia en 
Italie sont cette année nommées 
capitales européennes de la 
culture 2025. Ces deux cités 
qui, au temps des Habsbourg, 
ne faisaient qu’une, retrouvent 
le chemin de l’unité pour cet 
événement créé il y a 40 ans par 
l’Union européenne.
Or elles sont très différentes. 
Gorizia a une longue histoire 
tandis que Nova Gorica a été 
construite après la Seconde 

Guerre mondiale. Ce titre de 
capitale européenne de la culture 
vise à construire des ponts ; 
les maires des deux villes ont 
étroitement collaboré en vue de 
la réussite de cet événement. Au 
moins un million de touristes 
sont attendus.

Concerts et expositions
Le programme des réjouissances 
commence samedi 8 février, jour 
de la fête de la culture slovène, 
qui rend hommage au poète 
France Prešeren. Sont prévus 
tout au long de l’année une série 

de spectacles, d’expositions, de 
concerts et même d’événements 
liés à l’œnologie dans une région 
connue pour ces vins, que ce soit 
en Italie et en Slovénie.
Côté italien, le groupe 
britannique de trip-hop de 
Bristol, Massive Attack, se 
produira le 24 juin, un concert 
événement. On notera aussi au 
Palazzo Attems Petzzenstein de 
Gorizia, une grande exposition 
«Andy Warhol: Beyond 
Borders(Nouvelle fenêtre)». Le 
roi du pop art, né aux Etats-Unis, 

a des attaches avec la région, 
puisque sa famille a habité sur le 
territoire de l’empire autrichien.
Gorizia et Nova Gorica 
apprennent de nouveau à vivre 
ensemble
Les Slovènes de la région 
frontalière parlent tous l’italien. 
Mais les Italiens ne parlent pas 
le slovène, une langue réputée 
difficile. Dans les réunions pour 
mettre sur pied la candidature 
et la programmation la capitale 
européenne de la culture, c’est 
ainsi l’anglais qui a prédominé.

Cette coopération n’est toutefois 
pas nouvelle. Voilà des années 
que les élus de Gorizia et Nova 
Gorica travaillent ensemble. Les 
deux municipalités ont ainsi 
formé un groupement européen 
de coopération territoriale. 
Un instrument de coopération 
transfrontalière, adopté en 2006 
par le Parlement européen et le 
Conseil de l’UE.
C›est dans ce cadre que les deux 
villes ont notamment lancé un 
projet de parc transfrontalier pour 
mettre en valeur leur territoire, 
grâce à la création d›un réseau 
commun de pistes piétonnes et 
cyclables. Le label de capitale 
européenne de la culture cette 
année renforce donc des liens 
déjà existants, avec tout de même 
l›idée de permettre aux habitants 
de ces deux villes de s›affranchir 
de frontières, qui peuvent encore 
rester dans les têtes.

La chanteuse franco-malienne 
avait été attaquée alors que 
courait la rumeur sur sa possible 

participation à la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
de Paris.

Treize personnes seront jugées 
le 4 juin à Paris pour des injures 
racistes visant Aya Nakamura, 
a fait savoir le parquet de Paris, 
samedi 8 février, confirmant 
une information de Mediapart. 
La chanteuse franco-malienne 
avait porté plainte au moment 
où avait été annoncée sa possible 
participation à la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
de Paris.
D’après le parquet, «les 
investigations ont permis de 
constater que les publications 
émanaient notamment du compte 
X du groupe ‘Les Natifs’», affilié 
à la mouvance d’extrême droite 
identitaire, «et son porte-parole 

Antoine G». «Le responsable du 
groupe, dont les autres avaient 
attendu l’aval et les consignes, 
a été identifié comme Edouard 
M.», a précisé le ministère public.
Les Natifs avaient entre autres 
diffusé sur les réseaux sociaux, 
à l›hiver 2024, une banderole sur 
laquelle il était écrit : «Y›a pas 
moyen Aya, ici c›est Paris, pas 
le marché de Bamako». Ces 13 
personnes seront jugées devant 
la 17e chambre correctionnelle 
pour «injure publique en raison 
de la prétendue origine, ethnie, 
race ou religion» et «provocation 
publique à la discrimination en 
raison de la prétendue origine, 
ethnie, race ou religion». 

Plusieurs personnes ont été 
placées en garde à vue, d›autres 
entendues en audition libre.
Aya Nakamura avait réagi à cette 
banderole dans un post sur ses 
réseaux sociaux : «Vous pouvez 
être raciste, mais pas sourd... 
C›est ça qui vous fait mal ! Je 
deviens un sujet d›Etat numéro 
1 en débats, etc, mais je vous 
dois quoi en vrai ? Kedal». Le 
parquet de Paris a aussi rappelé 
avoir «reçu, le 13 mars 2024, 
des signalements de la Licra et 
de SOS Racisme dénonçant des 
publications à caractère raciste 
au préjudice» de la star de la 
chanson française.

La Grande Médaille de l’Aéro-Club de France décernée
 à Tom Cruise

À la frontière italo-slovène, une ville jumelle capitale 
européenne de la culture

Injures racistes contre Aya Nakamura 
 13 personnes liées à l’extrême droite seront jugées en juin
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Alors que Donald Trump 
a récemment orches-
tré son grand retour 

à la Maison Blanche, le statut 

d’immigration du prince Harry 
était sur toutes les lèvres en 
Outre-Atlantique. Et pour cause, 
l’époux de Meghan Markle dé-

sormais installé en Californie 
aurait menti quant à sa consom-
mation de drogue pour obtenir 
son visa. Après d’innombrables 
rebondissements, le 47ème pré-
sident des Etats-Unis s’est de 
nouveau livré sur son éventuelle 
expulsion...

Alors que Donald Trump a ré-
cemment orchestré son grand 
retour à la Maison Blanche, le 
statut d’immigration du prince 
Harry était sur toutes les lèvres en 
Outre-Atlantique. Et pour cause, 
l’époux de Meghan Markle dé-
sormais installé en Californie 
aurait menti quant à sa consom-
mation de drogue pour obtenir 
son visa. Après d’innombrables 
rebondissements, le 47ème pré-
sident des Etats-Unis s’est de 
nouveau livré sur son éventuelle 

expulsion...

Donald Trump épingle 
Meghan Markle

«Je le laisserai tranquille. Il 
a assez de problèmes avec 
sa femme. Elle est horrible», 
a lâché l›époux de Melania 
Trump peu apprécié par Meghan 
Markle qui l›avait d›ailleurs 
qualifié de «diviseur» et «miso-
gyne». Souvent critiqué pour ses 
propos sexistes, le républicain 
de 78 ans n›a jamais caché son 
aversion à l›égard de l›ex-actrice 
américaine. Selon lui, la grande 
amie de Serena Williams mène-
rait «par le bout du nez» son 
époux. N›ayant pas sa langue 
dans sa poche, Donald Trump 
n›a pas manqué de faire l›éloge 
du prince William aujourd›hui 
en froid avec son frère cadet. 

Pour rappel en décembre, les 
deux hommes s›étaient entrete-
nus en privé à Paris à l›occasion 
de la cérémonie de réouverture 
de la cathédrale Notre-Dame. 
«Je pense que William est un 
jeune homme formidable», a 
glissé l›heureux papa de cinq 
enfants. A rappeler que l›an 
passé alors qu›il était de pas-
sage dans le Maryland, Donald 
Trump avait assuré que le statut 
d›immigration du prince Harry 
serait minutieusement analysé 
s›il revenait à la Maison Blanche 
: «Je ne le protégerai pas ! Il a 
trahi la reine. C›est impardon-
nable. Il se débrouillerait tout 
seul si cela ne tenait qu›à moi». 
Un avis bien tranché qui a ce-
pendant changé...

Kate Cassidy est revenue sur 
son départ deux jours avant 
la mort de Liam Payne. La 
compagne du membre des 

One Direction était émue aux 
larmes.

Kate Cassidy, la petite amie de 
Liam Payne, était en larmes lors 
de sa première interview depuis 
le décès de l’ancienne star des 
One Direction en octobre der-
nier. Elle a révélé pourquoi elle 
l’avait quitté quelques jours 
avant sa mort. « J’adore l’Amé-
rique du Sud, mais je déteste 
rester trop longtemps au même 
endroit. Nous étions censés 
rester cinq jours, mais ça s’est 
transformé en deux semaines et 
j’ai juste ressenti le besoin de 
rentrer chez moi.» 

En effet, Kate était aux côtés de 
Liam Payne deux jours avant 

son décès tragique le 16 octobre 
2024. Liam Payne a ensuite fait 
une chute mortelle du balcon de 
sa chambre d’hôtel au troisième 
étage. Le chanteur est décédé 
après avoir souffert de multiples 
traumatismes entraînant une 
«hémorragie interne et externe».

La petite amie de Liam Payne 
révèle pourquoi elle est partie

Depuis son décès, Kate Cassidy 
est discrète et a déménagé ses 
affaires de la maison de Liam 
Payne. Elle est retournée vivre 
dans le New-Jersey. Elle s›est 
confiée lors d›une interview 
avec The Sun, éclatant en san-
glots. Sa compagne a parlé de sa 
décision de retourner en Floride 
quelques jours avant la mort de 
Liam Payne.

«J›avais une responsabilité, nous 

avions une responsabilité. Nous 
avions notre chien et, évidem-
ment, jamais, jamais je n›aurais 
imaginé que cet événement 
puisse se produire. C›était un 
accident tragique et non, je n›ai 
jamais pensé qu›il pourrait mou-
rir si jeune. Mais vous savez, 
nous avions aussi nos propres 

vies séparées. Ce n›était pas la 
première fois que nous voya-
gions chacun de notre côté.»

Kate Cassidy souffre depuis son 
décès

Depuis la mort de Liam Payne, 
Kate Cassidy a appelé à plu-
sieurs reprises son ancien nu-

méro de téléphone juste pour 
entendre son message vocal. 
Elle est retournée dans sa ville 
natale, dans le New Jersey. Kate 
Cassidy n’écoute désormais 
plus les musiques du chanteur. 
L’influenceuse le soutenait ses 
luttes, notamment avec l’alcool, 
car elle «aimait son âme».

Bien que Liam Payne se soit 
tourné vers l’alcool et la drogue 
après son départ précipité d’Ar-
gentine, elle est convaincue qu’il 
était dans un «bon état d’esprit» 
au moment où elle l’a quitté. Peu 
avant sa mort, Kate Cassidy lui 
avait envoyé un message pour 
lui annoncer qu’elle avait décoré 
leur manoir en Floride pour Hal-
loween...Une surprise qu’il n’a 
malheureusement jamais eue 
l’occasion de voir.

Depuis plusieurs semaines, 
Nicolas Sarkozy était très 
discret. Et pour cause, il était 
jugé pour l’affaire des écoutes. 
Définitivement condamné, il 
s’est exprimé sur les réseaux 
sociaux.

Nicolas Sarkozy sort du silence. 
En décembre dernier, la Cour de 
cassation a validé la condamna-
tion de l’ancien président à trois 
ans de prison dont deux avec 
sursis dans l’affaire Bismuth, 
aussi appelée affaire des écoutes. 
Il était jugé pour corruption et 
trafic d’influence. Ce vendredi 7 
février, le bracelet électronique a 
été posé à la cheville de Nicolas 
Sarkozy. Il a tenu à s’exprimer 
sur les réseaux sociaux en an-

nonçant avoir décidé de mettre 
sur pause ses activités publiques 
d’ancien président « pour ne pas 
donner le sentiment de solliciter 
le moindre privilège ».

Nicolas Sarkozy a affirmé une 
nouvelle fois avoir « formé un 
recours devant la Cour euro-
péenne des droits de l’homme 
» et affirmé avoir été « victime 
» d’une « injustice ». Mais au 

vu de sa condamnation, il a 
annoncé « mettre entre paren-
thèses (ses) activités publiques 
d’ancien président, et renoncer 
à toute expression médiatique ». 
Nicolas Sarkozy s’est exprimé 
longuement. Il dit « renoncer 
à toute expression médiatique 
à l’exception de ce message 
personnel ». « Pour le reste, je 
continuerai d’exercer ma vie 
professionnelle comme j’en ai 
le droit », a-t-il affirmé. L’ancien 
chef d’État a remercié les « mil-
liers de Français » qui lui ont 
témoigné soutien et affection.

Dans un article du Parisien pu-
blié le 8 février, des détails sur 
son nouveau quotidien ont été 
donnés. L’ancien président est 

autorisé à quitter son domicile 
entre 8 heures et 20 heures. Les 
jours de ses comparutions au 
tribunal correctionnel de Paris, 
ces horaires sont adaptés : il peut 
rentrer chez lui jusqu’à 21h30. 
Nicolas Sarkozy n’a pas deman-
dé de libération conditionnelle 
immédiate, bien qu’il puisse en 
bénéficier en raison de son âge.

C’est une première dans l’his-
toire politique française. Paral-
lèlement, l’ancien chef de l’État 
continue de faire face au procès 
des soupçons de financement 
libyen de sa campagne présiden-
tielle de 2007, pour lequel il est 
convoqué plusieurs fois par se-
maine au tribunal correctionnel 
de Paris.

Le prince Harry bientôt expulsé des Etats-Unis ?

Mort de Liam Payne  
sa petite-amie Kate Cassidy révèle enfin pourquoi elle l’a 

laissé seul en Argentine

sous bracelet électronique, Nicolas sarkozy brise
 le silence avec une grande annonce
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Dans le cadre de la commémoration 
du 67ᵉ anniversaire des événements 
tragiques de Sakiet Sidi Youssef, 

une délégation officielle de la direction 
du tourisme et de l’artisanat de la wilaya 
d’Annaba s’est rendue au cimetière des 
martyrs de cette localité en république 
tunisienne. Cette visite a été l’occasion 
de revenir sur l’un des épisodes les plus 
marquants de l’histoire de la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie et de renforcer 
les liens historiques et fraternels entre 
l’Algérie et la Tunisie.
Un massacre colonial aux lourdes 
conséquences
Le 08 février 1958, la petite ville 
frontalière de Sakiet Sidi Youssef a été 
le théâtre d’une attaque aérienne brutale, 
menée par l’armée coloniale française. 
Ce bombardement, qui visait à affaiblir 
la résistance algérienne en frappant une 
zone de soutien aux combattants du FLN, 
a causé la mort de 79 personnes, dont des 
civils algériens et tunisiens, des femmes et 
des enfants. Plusieurs dizaines de blessés 
ont également été recensés, et d’importants 
dégâts matériels ont été enregistrés.
Cette attaque a provoqué une vive 
indignation à l’échelle internationale et a 
renforcé la solidarité entre l’Algérie et la 
Tunisie. Cette dernière ayant déjà accordé 
un soutien politique et humanitaire aux 
révolutionnaires algériens. Ce massacre a 
d’ailleurs été un tournant décisif dans la 
lutte diplomatique du FLN, contribuant 
à faire pression sur la communauté 

internationale pour une résolution rapide 
du conflit algérien.
Un devoir de mémoire perpétué
Lors de la cérémonie de commémoration, 
une minute de silence a été observée en 
hommage aux martyrs tombés sous les 
bombes de l’occupant. Une conférence 
historique a ensuite été organisée, rappelant 
l’importance de ces événements dans la 
consolidation du soutien tunisien à la cause 
algérienne.
Valeurs de liberté, de solidarité et de 
résistance
Cette commémoration ne se limite pas 
seulement au souvenir des victimes, 
mais vise également à transmettre aux 
générations futures les valeurs de liberté, de 
solidarité et de résistance. Les participants 
ont souligné l’importance de préserver 
cette mémoire commune et de continuer à 
œuvrer pour le renforcement des relations 
entre les deux nations, unies par l’histoire 
et le sacrifice.
En rappelant les sacrifices consentis pour 
l’indépendance, cet hommage témoigne de 
la reconnaissance et du respect envers ceux 
qui ont donné leur vie pour une Algérie 
libre. Il symbolise également la volonté des 
deux peuples de préserver leur unité et leur 
amitié face aux défis.

67ᵉ anniversaire des événements de 
Sakiet Sidi Youssef :

Un hommage aux martyrs de 
la lutte pour l’indépendance

L’Hôtel de ville d’Annaba :
Un joyau architectural en quête 
de reconnaissance patrimoniale

Dans un effort crucial pour la 
préservation de son patrimoine 
historique, Annaba s’apprête 

à franchir une étape significative. 
L’emblématique hôtel de ville, témoin 
silencieux de l’histoire de l’ancienne Bône, 
fait l’objet d’une demande de classement 
au patrimoine national, une initiative 
portée par la direction de la culture et des 
Arts de la wilaya.
Cet édifice majestueux, qui porte la 
signature de l’architecte Denis Marius 
Toudoire, se distingue par son style 
éclectique, marqueur d’une période 
charnière entre tradition et modernité 
architecturale. Au-delà de sa valeur 
esthétique indéniable, le bâtiment incarne 
un chapitre important de l’histoire locale, 
bien que son état actuel suscite de vives 
inquiétudes parmi les défenseurs du 
patrimoine.
Les cicatrices du temps et de l’histoire 
sont particulièrement visibles sur cette 
structure centenaire. Son toit, autrefois 
paré d’ardoises naturelles rectangulaires, 
porte encore les stigmates d’un incendie 
criminel perpétré par l’OAS en 1962. 
Les colonnes de la façade, jadis d’un gris 
distinctif, ont perdu leur authenticité suite 
à une intervention malheureuse de sablage 
en 2001. Plus préoccupant encore, des 
fissures importantes lézardent désormais 
ses murs, témoignant d’une dégradation 
accélérée.
Face à cette situation alarmante, un plan 
d’action en deux volets a été élaboré. 
La première phase, considérée comme 
prioritaire, vise la restauration extérieure 

du bâtiment, avec une attention particulière 
portée à la toiture. Le classement au 
patrimoine national permettrait d’encadrer 
juridiquement ces travaux, conformément 
aux dispositions de la loi n° 98-04 relative 
à la protection des biens culturels.
Cette démarche s’inscrit dans une 
perspective plus large de sauvegarde du 
patrimoine architectural d’Annaba. La 
ville recèle d’autres joyaux historiques 
en attente de reconnaissance, notamment 
«Dar El Bacha» et «Dar El Kadhi», vestiges 
précieux de la période ottomane. Le sort 
de l’hôtel de ville pourrait ainsi créer un 
précédent favorable pour la préservation 
de l’ensemble du patrimoine de l’antique 
Hippone.
La proposition de classement représente 
donc une lueur d’espoir pour la sauvegarde 
de ce patrimoine en péril. Elle offre 
l’opportunité de réconcilier l’hôtel de 
ville avec son passé prestigieux tout en 
lui assurant un avenir à la hauteur de sa 
valeur historique et architecturale. Cette 
reconnaissance nationale pourrait enfin 
donner à ce joyau architectural la protection 
et l’attention qu’il mérite, garantissant ainsi 
sa transmission aux générations futures.

AVIS DE CONDOLÉANCES

C’est avec une immense tristesse que nous avons appris le décès de
  

KHEMILI DJAMEL
Survenu avant-hier samedi à l’âge de 55 ans.

En cette douloureuse épreuve, nous exprimons nos plus sincères condoléances 
à son épouse, à son frère Nabil, ainsi qu’à toute sa famille et ses proches. 

Nous compatissons à leur peine et leur adressons notre profond soutien en ces 
moments difficiles.

Puisse son âme reposer en paix et qu’Allah le tout puissant  accorde au défunt 
sa sainte a miséricorde et l’accueille en son vaste paradis.

À Dieu nous appartenons et à Lui nous retournons.

Toute sa famille 

Sara Boueche

Sihem.Ferdjallah


